

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALES 9,00 ptas. trimestres

PAGO ADIANTADO

TRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XIV.—Núm. 4.676

Viernes 11 de julio de 1924

CINCO EDICIONES DIARIAS

Apartado 466.—Red. y Admón.—COLEGIATA, 7. Teléfonos 365 M. y 398 M

Ante el nuevo régimen ferroviario

La situación anormal y precaria en que desde hace tiempo vivían las Empresas de los ferrocarriles españoles ha tocado ya a su fin con la aprobación por el Gobierno de las bases articuladas por la Comisión competente para dar solución al arduo problema.

Con avidez justificadísima esperaba el público español esta obra de ordenación, así como ahora espera las realizaciones inmediatas en que ella se ha de traducir, si es plenamente eficaz. Se desea un despliegue rápido de actividad operante, como compensación al largo tiempo perdido.

No son, sin embargo, recomendables las impacientes en materia tan delicada. Cada región—todas las regiones españolas tienen sus proyectos en cartera sobre nuevos ferrocarriles—se considera acreedora a la preferencia de los suyos. La pugna por esta preferencia agitará toda clase de influencias y resortes. Será menester, por lo tanto, una gran serenidad en las esferas competentes para sobreponerse a los particularismos inquietos y decidir en vista del interés más general. La determinación de la preferencia por este orden de interés no es, por otra parte, difícil de establecer justamente. Hay elementos positivos para una apreciación exacta que los técnicos industriales y financieros pueden hacer, y hay normas de criterio que por todos se aceptan como postuladas.

En la situación actual de la red española, es evidente que antes, o al mismo tiempo que nuevas líneas en cuanto las disponibilidades financieras lo permitan, conviene construir las dobles vías en los ferrocarriles de servicio general, tanto para mejorar las condiciones del tráfico, acortando los recorridos y haciendo con mayor regularidad y seguridad todos los servicios de transporte, como para aumentar la capacidad de tráfico (casi la triplican) de las actuales líneas, aumento que necesariamente han de tener ellas, si han de recibir y retransportar los nuevos contingentes que les aporten las líneas y caminos complementarios cuya construcción se vaya realizando.

Las grandes Compañías del Norte y de Madrid-Zaragoza-Alicante han preparado ya su programa para tan importante mejora, que es, sin duda, la fundamental y la más urgente en el sistema de nuestras comunicaciones, porque las líneas de esas Compañías sirven todo el tráfico exterior por tierra y la principal parte del interior de la nación.

De las nuevas líneas en proyecto, más o menos seriamente formulado, no se pueden tomar en consideración—y convendría declararlo de un modo oficial, descartándolas rotunda y definitivamente—las que se llaman «directas»—tales, como la de la frontera francesa, Madrid-Algeciras, la de Valencia-Madrid, la de Bilbao-Madrid—, porque ellas serían, desde el punto de vista nacional, notablemente antieconómicas, por su elevado costo sin posible compensación en los rendimientos, por la inutilización consiguiente de los recursos financieros, que hacen falta para otros empleos mejores, y por los daños que irrogarían, en una competencia estéril, a las grandes Empresas preexistentes, cuyo más amplio y perfeccionado funcionamiento, solamente posible con finanzas regulares y prosperas, es lo que de veras interesa y conviene a la economía pública y nacional.

Sin ser accionistas de esas grandes Compañías debemos desear, por el mero título de españoles, su prosperidad legítima, por la que se reproducen los capitales en ellas invertidos y se dispone de nuevos medios productivos, beneficiándonos así indirectamente todos y librándonos de las cargas que en los casos de su desastre financiero vienen siempre a recaer sobre el Tesoro público y, en último término, sobre los contribuyentes en masa. El gravamen que éstos vienen soportando por los anticipos prodigados en los últimos tiempos a las Empresas de cierto carácter público en situación financiera averiada, nos previene de los peligros que a todos nos alcanzan cuando andan mal las cosas para los negocios de alto porte. Para autorizar la implantación de los nuevos negocios de esta clase, el Estado debe cerciorarse a conciencia de las condiciones de creación y desenvolvimiento de los mismos.

Por esto creemos indispensable que el Consejo Superior Ferroviario intervenga en las concesiones de las nuevas líneas.

Ramón DE OLASCOAGA

¿El conflicto entre Argentina y el Vaticano resuelto?

La Agencia Americana nos envía el siguiente despacho: «BUENOS AIRES, 9.—Los periódicos dan como seguro que dentro de muy breves días se habrán restablecido las relaciones diplomáticas con el Vaticano. Los periódicos fundamentan esta suposición en unas palabras pronunciadas por el ministro de Negocios Extranjeros, señor Gallardo, quien ha dicho que el incidente habido con el Vaticano, debido a la provisión del Arzobispado de Buenos Aires, no ha tenido importancia, y que todo ha quedado perfectamente aclarado.

Lo de Marruecos durará poco

«Mi general, ¡que Dios le inspire en Africa!» (Palabras de un labriego a Primo de Rivera)

Momentos antes de salir para Marruecos el general Primo de Rivera recibió ayer en el ministerio de la Guerra a una Comisión de la provincia de Badajoz, con cuyos miembros conversó el presidente acerca de los problemas vitales de España.

Se habló de Marruecos, y el presidente dijo: «Este problema durará ya poco tiempo. El Directorio está decidido a que, apenas liquidado el lamentable incidente ocurrido en el Uad-Lau, la labor de protectorado tenga tal firmeza y estabilidad de método y organización y tantas garantías de seguridad, que España quede para siempre libre de la pesadilla de incidentes como el que estos días se ha desarrollado. También se ahorra dinero, pues ahora lo imprevisto de los casos obliga tal vez a algún desfalco.»

Primo de Rivera suspendió la entrevista para recibir al general Weyler, y al despedirse los comisionados de Badajoz, uno de ellos, campesino por cierto, dijo al presidente: «¡Mi general, que Dios le inspire en Africa!»

«¡Dios le oiga!»—fue la respuesta del jefe del Gobierno.

Davis candidato demócrata

Se ha votado 102 veces

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) NUEVA YORK, 10.—El Congreso demócrata ha llegado por fin a un acuerdo con la retirada de Mac Adoo y Smith, que han cedido sus votos a Davis, ex embajador yanqui en Londres. La elección de éste se verificó en la votación 102.

Para la vicepresidencia ha sido elegido Charles Bryan, hermano del que fue secretario de Negocios Extranjeros de Wilson de 1912 a 1916.—N. W. S.

Nuestras columnas seguirán hoy su actuación

Brillante homenaje en Ceuta a la guarnición de Kobba Darsa y a sus salvadores. Un tabor de Regulares luchó sin interrupción durante diez y ocho horas

(COMUNICADO DE ANONCE) Zona oriental.—Sin novedad. Zona occidental.—Operación ayer sobre Cheruda y Loma Verde, por columna del Lau, verificada sin novedad, no haciendo enemigo acto presencia. Por exceso fatiga, debida abrupto terreno donde operaron ayer tropas y sofocante calor día, hoy descansan columnas; mañana continuarán su actuación. Ayer, en servicio protección aguada Lau, explotó bomba aeropropia oculta entre bosque, resultando muerto soldado regimiento Ceuta Miguel Fleita y herido gravísimo soldado mismo Cuerpo Manuel Rodríguez. Hoy, sin novedad.

Toda la cuenca del Lau, abastecida CEUTA, 9.—Se ha realizado una brillante operación después de la cual han quedado completamente abastecidas todas las posiciones en la cuenca del Lau. Entre Uad Lau y Dar Akoba se ha asegurado la comunicación.

Dirigió la operación personalmente el comandante general, señor Bermúdez de Castro, que anoche regresó a la plaza.

Los defensores de Kobba Darsa entran, aclamados, en Ceuta

CEUTA, 9.—De Uad Lau llegó el transporte «Almirante Lobo», conduciendo a los heroicos defensores de la posición de Kobba Darsa, pertenecientes al regimiento de Infantería del Serrallo, primero y cuarto, tabores de Regulares indígenas de Ceuta y cuatro tabores de Regulares de Larache. Los tabores de Ceuta venían mandados por el teniente coronel Alvarez Arenas, jefe de grupo, y los comandantes Peña y Echevarría; el de Larache lo mandaba el capitán Montaner. Estas fuerzas se batieron bravamente, perdiendo la mitad de sus efectivos en los combates que se libraron para obligar al enemigo a que levantara el cerco que había puesto a la posición.

El recibimiento que se ha hecho a las bizarras y aguerridas tropas ha sido grandioso y delirante. A pesar del extremado calor, todo el pueblo de Ceuta, sin excepción de clases sociales, se lanzó a las calles para tributar a las tropas el homenaje de cariñosa admiración a que se han hecho acreedores. El coronel del regimiento del Serrallo abrazó uno por uno a los defensores de la posición, en medio de estrondosos aplausos a España y al Ejército. El alcalde, que presidiendo al Ayuntamiento en pleno, había acudido a recibir a las tropas, saludó, en nombre de la ciudad, a los valientes soldados que habían sabido, dijo, escribir una gloriosa página en la historia de España.

Una compañía del Serrallo, con bandera y música, tributo los honores a la valerosa guarnición de Kobba Darsa. Los oficiales don Augusto Gil Vergara y don Francisco Pueyo Argueta están siendo materialmente abrumados por las demostraciones de afecto y admiración que sin cesar se les prodigan. Se hace caloroso y muy justos elogios del comportamiento de los Regulares de Ceuta. Una compañía del primer tabor, mandada por el capitán Parada, estuvo batidísima por el ocho horas seguidas, resultando heridos todos los oficiales y la mitad de la tropa. El cuarto tabor, al mando del comandante Echevarría, tomó parte en todas las operaciones de primera línea y luchó con verdadera fiera, a pesar de haberse organizado hace no más de dos meses.

En las calles por que atravesaron las tropas fueron vitoreadas con frenesí, cayendo sobre ellos una verdadera lluvia de flores arrojadas a cestos desde los balcones de las casas. El público, en su afán de abrazar a los soldados, invadido en tropel el cuartel en que se aloja el regimiento del Serrallo. En medio de un silencio emocionante los defensores de Kobba Darsa desfilaron por delante del regimiento, que se hallaba formado en el patio, besando la bandera. Entonces el entusiasmo patriótico de la gente se desbordó y rasgaron el espacio vitores clamorosos a España, al Rey, al Ejército y al regimiento del Serrallo, que fueron contestados por todos los que se hallaban en el cuartel a una sola voz. Al acto estuvieron presentes también tres ingenieros que formaban parte de la guarnición de Kobba Darsa y que asimismo fueron aclamados. El coronel del Serrallo y el de Ingenieros hablaron a los soldados en términos de elevado patriotismo encomiando las virtudes de disciplina y sacrificio que concurren siempre en el valeroso Ejército español.

Afirmación regionalista de «Acción Valenciana»

Si se acepta ingresará en la Unión Patriótica

El programa de fiestas, terminado

VALENCIA, 10.—El Comité de Acción valenciana se ha reunido para tratar del zoquimiento que se le hizo para el ingreso en la Unión Patriótica.

El Comité acordó, como garantía previa, presentar a la Unión un mínimo de afirmación regionalista concretamente valenciana para decidir a tenor de la contestación que se reciba.

Las reformas urbanas VALENCIA, 10.—El alcalde ha publicado una nota oficiosa anunciando haber quedado rotas las negociaciones entre el Ayuntamiento y la Compañía Inmobiliaria, que se apartó todos los solares inmediatos a la Casa de la Ciudad y el Parque de Castelar.

Parece que el Ayuntamiento quería iniciar allí las mejoras que ha de efectuar con el dinero del empréstito; pero los dueños de los terrenos exigen precios fabulosos. En vista de ello, se cree que el Ayuntamiento desistirá de su proyecto en esta zona. Parece que entre los proyectos figura también el de apertura de un gran paseo de 30 metros de anchura desde Valencia a la dehesa de la Albufera.

La feria de julio

VALENCIA, 10.—Se ha hecho público el programa y cartel de la clásica feria de julio, obra esta última debida al pincel de Mongrell.

La feria empieza el 22 y acaba el 6 de agosto.

Hay siete corridas de toros, a base de Sánchez Mejías, Lelanda, Villalta, Márquez, Olmos y Fosada; batalla de flores, cabalgata, gran retreta militar, seis partidos de fútbol, con los mejores equipos nacionales, bailes populares, concurso de bandas de música, con asistencia de la de Alabarderos de Madrid y castillos de fuegos artificiales.

Ochenta comerciantes multados

VALENCIA, 10.—La Comisión permanente de Abastos ha impuesto dos multas de 500 pesetas, cuatro de 250, seis de 100 y 68 de 150 por infracciones en el peso o calidad de artículos de primera necesidad.

Gran escándalo en la Cámara francesa

El proyecto de amnistía se discute en medio de violentos incidentes

PARIS, 10.—La discusión del proyecto de ley de amnistía ha producido vivísimos incidentes, tanto en la sesión de ayer como en las dos celebradas hoy.

El discurso pronunciado ayer por el comunista Marty, ex oficial de Marina, condenado a muerte por haberse sublevado frente al enemigo (los soviets rusos), al que quería entregar el escorazon en que estaba, indultado después y, por último, amnistiado, produjo un tumulto cuando un diputado de la derecha hizo ademán de que debía ser fusilado el orador. Diputados de uno y otro bando se lanzaron al homicidio, cambiándose bastantes puñetazos, mientras se suspendía la sesión. Al reanudarse, terminó Marty su discurso y se levantó la sesión hasta hoy por la mañana, en que la discusión terminó con cierta calma.

En cambio, por la tarde, al decir Poncet que la ley de amnistía estaba hecha exclusivamente para amnistiar a Malvy y a Caillaux se armó gran revuelo. Derechas e izquierdas se insultan a grandes voces, y el presidente tiene que suspender la sesión. Cuando ésta se reanuda, el ministro de la Guerra, en nombre del Gobierno, viene a dar explicaciones sobre el asunto. «Se planteaba la cuestión de saber si ha sonado o no la hora del perdón. El Gobierno ha excluido de la amnistía al espionaje, la traición, la desertación, la insubordinación y la inteligencia con el enemigo.»

Monsieur Malvy interviene. Recuerda las circunstancias en que fué condenado. «He sufrido en tierra extranjera los más duros ultrajes, sin decir nada, porque el enemigo estaba a 100 kilómetros de París. Pude decir toda la verdad; pero esperé y sigo esperando. Pero quiero apelar a la confianza de un hombre que me felicitó en otro tiempo por los servicios que yo presté a la defensa nacional, cuando se me ha acusado también de haber quebrantado la confianza del Ejército en sus jefes.»

M. Briand interviene espontáneamente diciendo: «Yo declaro que los generales Nivelle y Joffre, con quienes Malvy estuvo en relación, han rendido homenaje a sus cualidades y a su colaboración en la defensa nacional.»

Las palabras del ex presidente del Consejo producen gran sensación en la Cámara.

LA VUELTA DE LA «POLITICA»

PARIS, 10.—La reforma del sistema electoral, implantando el escrutinio por distritos, será el fin de la manobra política que ha empezado con el anuncio del nombramiento de nuevos prefectos. De este modo, colocando en los departamentos servidores reconocidos del radicalismo para manejar distritos electorales pequeños, podrán hacerse en el porvenir unas «buenas elecciones». Y habremos vuelto a la pequeña política, que caracteriza la república descastrada de la entreguerra. Pero tendrá mayoría el Gobierno radical para implantar la elección por distritos? Si fuésemos a juzgar a los hombres por sus declaraciones repetidas, no es difícil decir que no. Porque los socialistas han sido siempre defensores de la representación proporcional, y Briand, uno de los pilares de la actual mayoría, es el autor de la frase lapidaria que calificó a los distritos electorales de «apantanos estancados».

Pero ya desde la legislatura anterior los socialistas han preparado su retirada con el siguiente dilema: o se vuelve a los distritos electorales o se implanta la representación proporcional pura y simple. Pero no han dicho que sus 106 votos están decididos a hacer triunfar esta última medida que no carece de importancia.—C. de H.

El viaje del presidente

Se presentan muchos moros a pedir el «camán»

En el expreso de Andalucía emprendió anoche su viaje a Africa el marqués de Estella.

Fueron a despedirlo en la estación su alteza real el infante don Fernando, acompañado de su hijo, el infante don Luis Fernando; todos los vocales del Directorio, el Obispo de Madrid-Alcalá, todos los subsecretarios, los generales Suro, Los Arcos, duque de Tetuán, Vico, director de Aduanas, Acha, Suárez Inclán, Moreno, Weyler, Méndez Vigo, Milans del Bosch, Nouvillas, secretario del Directorio; Molit, capitán general de Castilla la Nueva; Marzo, Alonso e Ibarra; los coroneles conde de Coello de Portugal y Perinat, el representante de la Unión Patriótica, de Vizcaya, el almirante Caranza, el director general de Seguridad, el de Administración local, señor Calvo Sotelo; los altos funcionarios de todos los departamentos, los señores Jardon, Yanguas Messia, Vázquez de Mella, Ortega Morejón, Urquiza, Arche y numerosos amigos.

El general Vallespinoza dijo en la estación que el Directorio no había celebrado Consejo y que sólo se habían reunido para que el presidente despachara varios asuntos y para conocer las noticias de Africa, que cada día son mejores. Muchos moros se presentan para pedir el «camán».

No conocía en detalle el general Vallespinoza el itinerario del presidente; sabía sólo que primero irá a Ceuta y a Tetuán y de allí a la zona oriental; pero no los puntos que irá visitando.

Calcula que invertirá en el viaje quince días.

El Cardenal Primado en Madrid

Mañana sale para Amsterdam

TOLEDO, 10.—Esta tarde ha marchado a Toledo el Cardenal Primado, que desde la Corte marchará a París el día 12. El Cardenal visitará las poblaciones más importantes de Bélgica y Holanda y asistirá después al Congreso Eucarístico de Amsterdam.

Los Prelados alemanes han invitado al doctor Reig para que exponga su criterio acerca de la formación de una organización de caridad internacional, tema que se tratará en el mencionado Congreso.

LEA USTED HOY

Bibliografía «Voluntad»

Marconi explica su nuevo invento

Comunicaciones radiotelegráficas más regulares, más baratas y más fáciles

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) ROMA, 10.—Marconi ha dado una conferencia acerca de su nuevo invento para la dirección de las ondas radiotelegráficas. Empezó diciendo que el desarrollo de la radiotelegrafía siguió un camino equivocado por el uso constante de ondas de gran longitud y profetizó que dentro de muy poco tiempo se utilizarán estaciones de muy poca potencia gracias al reciente descubrimiento de ondas cortas y de los medios de dirigirlas como se dirige un rayo de luz inventado por el mismo Marconi y el ingeniero Franklin, de su Compañía.

«Por ondas cortas—dice—entiendo ondas cuya longitud se mide en metros y aún centímetros en vez de millares de metros. Las ventajas de este nuevo sistema son: primero, que la potencia necesaria para la transmisión se puede conseguir con una fracción de la que actualmente se emplea, y, por consiguiente, el coste de instalación de las estaciones transmisoras será extraordinariamente reducido; segundo, una mayor velocidad de transmisión, ya que cada estación será capaz de realizar mucho mayor trabajo en el mismo tiempo; tercero, mayor seguridad de transmisión, porque las ondas cortas son casi insensibles a las perturbaciones atmosféricas, lo que permitirá garantizar un servicio continuo durante todo el día; cuarto, la multiplicación de las estaciones, por la gran variedad de ondas que se podrán utilizar sin ningún peligro de interferencias. Estoy seguro—continúa—de que en un porvenir próximo todas las estaciones de alta potencia que existen serán sustituidas por otras pequeñas y menos caras, que realizarán más trabajo y más barato. De ese modo podrán reducirse notablemente las tarifas para los mensajes comerciales, con los consiguientes beneficios para todos.»

Para terminar, recordó que hace veintidós años, en el mismo sitio que ahora dirige la palabra a sus oyentes, explicaba cómo había logrado establecer la primera comunicación radiotelegráfica entre América y Europa y predice que pronto se podrán establecer comunicaciones regulares de telegrafía sin hilos entre las partes más distantes del globo. «Desde 1903 hasta ahora ya veis el camino recorrido; pues bien, las ondas cortas permitirán convertir las comunicaciones actuales en ondas más regulares, más fáciles, más eficientes y más baratas.»—S. I. P.

El nuevo Gobierno portugués ante la Cámara

LISBOA, 10.—El nuevo Gabinete Rodríguez Gaspar hizo ayer su presentación en el Parlamento, recibiendo una acogida favorable por parte de la mayoría. Antes de ello el partido republicano portugués había celebrado una reunión en el Congreso, en la que se acordó frenar el descontento existente en el seno del partido por el momento. El grupo de Acción republicana prestará también su apoyo al nuevo Gobierno, lo que ha ocasionado la retirada de dicho grupo del diputado señor Ribeiro de Carvalho, que no está conforme con este apoyo. El Gabinete no podrá contar con monárquicos ni católicos; pero la mayor parte de los independientes no pondrán obstáculos a la vida del nuevo Ministerio.

Los nacionalistas rompieron el fuego contra la declaración ministerial, criticando la constitución del nuevo Gobierno, que según ellos, está formado teniendo en cuenta los intereses de partido más que los del país. El presidente del Consejo celebró después su demorada conferencia con el director del Banco de Portugal, y aun cuando no se sabe el objeto de dicha conferencia—celebrada en la Presidencia, se cree que se trata del aumento de las reservas de oro del Banco.

El heredero de Sajonia se ha hecho sacerdote

NAUEN, 10.—El Príncipe heredero de la corona de Sajonia será ordenado sacerdote el día 15 de este mes.—T. O.

N. de la R.—El príncipe Federico Augusto Jorge de Sajonia nació en Dresde el 15 de enero de 1893. Es el segundo miembro de la familia real de Sajonia que se ordena sacerdote, pues un hermano de su padre, el príncipe Maximiliano Guillermo, que tiene actualmente cincuenta y cuatro años, se ordenó sacerdote el 26 de julio de 1896 y es a tratamiento profesor de Teología de la Universidad de Friburgo.

LA LISTA CIVIL

NAUEN, 10.—La Dieta sajona ha aprobado una ley reglamentada los derechos de propiedad de la familia real.

El Estado se compromete a pagar una renta vitalicia de 300.000 marcos oro, más una suma de 39.000 marcos oro hasta 1928. Las famosas Galerías de Arte de Dresde, que eran antes propiedad de la familia real, pasan a ser ahora propiedad del Estado.

El general De Bono se querrela contra «La Epoca» de Roma

ROMA, 10.—El «Nuovo Paese» dice que el general De Bono ha entablado proceso contra el diario «La Epoca» por determinadas insinuaciones publicadas en el mismo y concernientes a su actuación como director general de Seguridad durante los dos primeros días que siguieron al asesinato del diputado Mastrotti.

EL DECRETO DE PRENSA

ROFA, 10.—Los diarios fascistas comentan con elogio la publicación del decreto que reglamenta la libertad de la Prensa.

Los diarios de oposición, por el contrario, declaran que tal decreto representa una medida francamente anticonstitucional.

Una protesta de Palma

PALMA DE MALLORCA, 10.—Ha causado mal efecto la suspensión de la línea mensual de vapores Palma-Argel-Pal-Marsella, servicio que presta la Compañía Transmediterránea y que ha sido sustituido por un servicio semanal Palma-Tarragona.

La Diputación y la Cámara de Comercio han dirigido telegramas al presidente del Directorio en demanda de que continúe la línea de Marsella. En cuanto a la de Argel opinan que podría ser sustituida por la de Palma a Génova.

General portugués que habla recio

Advertencias severas al presidente de la República

«Si desois mis palabras, no será un régimen el que se funda, sino la nación entera la que desaparecerá.»

Copiamos del diario de Lisboa «A Epoca» la siguiente información: «El sábado realizó una visita al jefe de Estado a la Escuela Militar, donde se halla expuesta la copa de la guarnición militar de Lisboa, que será disputada por los equipos de fútbol representativos de las guarniciones de las unidades de Madrid y Lisboa.

En esa ocasión el general Gomes da Costa, como presidente de la Comisión Central de los titulados de la gran guerra, pronunció un discurso, cuyas afirmaciones reproducimos sin comentario. El lector sacará las consecuencias que las palabras claras y valerosas del bizarro militar le sugieran: «Excelencia: La Comisión de los titulados de la guerra agradece la visita de vuecencia. Decaba la Comisión que yo hiciera una larga salutación a vuecencia, agradeciéndole el interés que siempre ha demostrado para que llevemos a cabo esta empresa, de la que nos han encargado nuestros camaradas. Mi deficiencia oratoria no me permite largos discursos, pero de grande y respetuosa gratitud, que sirvan estas mis primeras palabras.

Está ante vuecencia la copa que se disputarán grupos de las guarniciones militares de Madrid y Lisboa, obra del notable artista portugués Antonio Mada Ribeiro, y donde se ven los escudos de los dos capitales de la Península y simultáneamente podrá vuecencia examinar aún el diseño para los diplomas de mérito, emitido por Armando Gonçalves, y cuya adjudicación por el Parlamento tuvo, finalmente, lugar ayer, gracias al esfuerzo del incansable y activísimo miembro de esta Comisión, el coronel Pires Monteiro, a quien debemos todos los buenos resultados obtenidos hasta hoy.

Y para encerrar los capítulos de las gracias, permitáme vuecencia que peticione las de esta Comisión por la compracencia de su excelencia el ministro de España y del ilustre agregado militar español y del comandante de esta Escuela militar, el general Abel Hipólito, que siempre nos ha acogido con la mejor amistad y cortesía.

Desearía también la Comisión que aprovechando esta coyuntura, dijese algunas palabras de excitación patriótica, como se acostumbra en casos tales; pero, excelencia, señor, en los tiempos que corren, tan semejantes a los que precedieron a Alcazarquivir, sólo acuden a mi espíritu las estrofas de nuestro Camoens, cuando decía:

No mais, musa, nao mais que a lira tenho Destemperada, e a voz enrouquecida: E nao do canto, mas de ver que tenho Cantar a gente muda e enduceida O fover com que mais se acende o engenho Não o vir a patria, nao, que está moida No gosto da cobice e na rudeza Duma auster, apogada e vil tristez.

No sé, excelencia, que se pueda decir más y mejor para retratar la época presente.

Portugueses y castellanos ya dominamos una vez el mundo al punto de dividirlo. Lo soberbiamente para reconocerlo y explotarlo. Lo que esa época fue, que es todavía hoy la envidia de otras naciones, no vamos ahora a recordarlo con todo detalle. Pero lo que conviene hoy y siempre es que no lo olvidemos para que en un esfuerzo vigoroso acudamos a la apagada y vil tristez, como hace poco intimatedos, entrando en la gran guerra y batándonos por la libertad. Y lo que nos incumbe realizar en el mañana a nosotros, los dos pueblos peninsulares, dándonos las manos como hermanos que somos—pero siempre con nuestras personalidades bien distintas—es comprender una nueva epopeya, aunque en moldes más modernos, menos grandiosos, pero más humanos.

Excelencia: Nosotros, los soldados de la gran guerra, los que combatimos en Europa y en las dos Africae por el honor y el porvenir de nuestra Patria, tenemos perfecto derecho para exigir que los Gobiernos de nuestra tierra hagan exclusivamente una política de bienestar y engrandecimiento del pueblo; tenemos derecho a exigir que se persiga y destruya la codicia y se vuelva a los moldes de economía, honor y bondad, que

INDICE - RESUMEN

Folleto de EL DEBATE (el hijo de papel), por Tirso Medina... Pág. 3
Amistad sincera, por Antonio Basteros Beretta... Pág. 3
Medallas a pluma, por Curro Vargas... Pág. 3
El ser más poderoso de la Tierra, por Carlos Luis de Cuenca... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El Abate Faria»... Pág. 3
Exposición Nacional (Salas XV y XVI y Arle decorativo), por «Hans»... Pág. 4
Cotizaciones de Bolsas... Pág. 4
Noticias... Pág. 5

MADRID.—La Comisión extremeña presenta sus peticiones al Directorio (página 2).—Los harineros anuncian al gobernador que no pueden mullurar a los precios actuales.—Por la amnistía quedan en libertad el general Turo y los coroneles Sirvent y Lacanal (pág. 3).

PROVINCIALES.—Homenaje a la memoria de Manjón en Granada.—Una Comisión de Vizcaya a Madrid para gestionar el ferrocarril de Haro a Béjar.—Entierro de los policías víctimas del accidente automovilista del martes (pág. 2).

EXTRANJERO.—Davis elegido candidato demócrata en los Estados Unidos.—Gran escándalo en la Cámara francesa al discutirse la amnistía.—Se asegura que está resuelto el conflicto entre la Argentina y el Vaticano.—Discurso de Poincaré en la Cámara francesa y declaración de Macdonald en la de los Comunes.—Parece que los rebeldes de Sao Paulo están sitiados (páginas 1 y 2).

Centenario del velero "Virgen del Mar"

Asisten las autoridades y numerosos invitados

BARCELONA, 10.—A las siete y media de la mañana salió para Arenys de Mar el velero «Virgen del Mar», en el que iban los armadores y condecorados del barco...

A las nueve y media salió el «Jaime I», que llevaba gran número de invitados, entre ellos el capitán general, don Emilio Barrera...

El capitán general resumió los discursos. El ferrocarril Talavera de la Reina-Almorador, aprobado desde 1877, que uniría a Madrid con Córdoba, Sevilla, Badajoz y la frontera portuguesa...

El pueblo ha visto en el Directorio la única y verdadera salvación. Un poco recelosos a la llegada del nuevo régimen, hoy aquellos campesinos dan su sangre antes de que les arrebataran esta única esperanza...

En Gobernación. A las doce fueron recibidos ayer en el ministerio de la Gobernación las Comisiones de Badajoz, por el director de Administración local, señor Covelo Sotelo...

En el ministerio de la Guerra. A las cinco los comisionados, a los que se unió también el marqués de la Frontera, visitaron en el Palacio de Buenavista al general Primo de Rivera...

La riqueza mayor es la pecuaria. Se celebran en la comarca todos los años dos ferias en Herrera del Duque, dos en Talarrubias, una en Castiblanco y otra en Sieruela.

El ferrocarril Talavera de la Reina-Almorador, aprobado desde 1877, que uniría a Madrid con Córdoba, Sevilla, Badajoz y la frontera portuguesa...

El pueblo ha visto en el Directorio la única y verdadera salvación. Un poco recelosos a la llegada del nuevo régimen, hoy aquellos campesinos dan su sangre antes de que les arrebataran esta única esperanza...

En Gobernación. A las doce fueron recibidos ayer en el ministerio de la Gobernación las Comisiones de Badajoz, por el director de Administración local, señor Covelo Sotelo...

En el ministerio de la Guerra. A las cinco los comisionados, a los que se unió también el marqués de la Frontera, visitaron en el Palacio de Buenavista al general Primo de Rivera...

La riqueza mayor es la pecuaria. Se celebran en la comarca todos los años dos ferias en Herrera del Duque, dos en Talarrubias, una en Castiblanco y otra en Sieruela.

El ferrocarril Talavera de la Reina-Almorador, aprobado desde 1877, que uniría a Madrid con Córdoba, Sevilla, Badajoz y la frontera portuguesa...

El pueblo ha visto en el Directorio la única y verdadera salvación. Un poco recelosos a la llegada del nuevo régimen, hoy aquellos campesinos dan su sangre antes de que les arrebataran esta única esperanza...

En Gobernación. A las doce fueron recibidos ayer en el ministerio de la Gobernación las Comisiones de Badajoz, por el director de Administración local, señor Covelo Sotelo...

En el ministerio de la Guerra. A las cinco los comisionados, a los que se unió también el marqués de la Frontera, visitaron en el Palacio de Buenavista al general Primo de Rivera...

La riqueza mayor es la pecuaria. Se celebran en la comarca todos los años dos ferias en Herrera del Duque, dos en Talarrubias, una en Castiblanco y otra en Sieruela.

Coches de lujo para el rápido Paris-Barcelona

Linea de hidroaviones desde Génova, con escala en Niza

BARCELONA, 10.—En la última sesión celebrada por la Sociedad Atracción de Ferrocarriles se dió a conocer un informe de la Compañía de M. Z. A., declarando oficialmente el establecimiento del servicio rápido entre París y Barcelona con coches de lujo.

El secretario general dió cuenta de las gestiones realizadas cerca del secretario de la Junta del Puerto, relativas al establecimiento de la vía de hidroaviones entre Génova, Niza y Barcelona, que proyecta establecer la Sociedad Anónima «Mare Nostrum», de Turín.

Entero de los agentes de la Policía regia. BARCELONA, 10.—Dicen de Vich que el día 10 de los infortunados policías don Rafael Guirao y don Pablo Campos, víctimas del accidente automovilístico ocurrido anteyer.

Presidió el duelo, en representación del Rey, el jefe superior de Policía de Barcelona. Asimismo figuraban en la presidencia el comandante de los mozos de Escuadra y el Obispo y todas las autoridades de Vich.

Para asistir al entierro se trasladaron a Vich Comisiones de inspectores y agentes, entre ellas una del Cuadro especial de Palencia, de la cual era segundo jefe el señor Guirao.

Los féretros iban cubiertos por varias coronas que el personal de Policía de Barcelona y Madrid dedicaba a sus compañeros, y otras enviadas por el director general de Seguridad y el jefe superior de Policía de Barcelona.

Por encargo de este último se adquirieron en Vich unos nichos a perpetuidad para guardar los restos de los policías.

El mayor don de Palencia ha telegrafado en nombre del Rey, interesándose por el estado de los heridos. El señor Martínez Carrajal continúa mejorando, y lo mismo los restantes heridos.

Comisión vizcaína a Madrid

Para pedir el ferrocarril Bájaz-Haro

BILBAO, 10.—La Diputación provincial ha acordado apoyar las gestiones que realiza la Cámara de Comercio en favor del proyectado ferrocarril de Bájaz a Haro. Acordó asimismo facultar al presidente, señor Uribe, para que solo o en compañía de quien designe se traslade a Madrid con los demás comisionados que van a gestionar dicho asunto.

Los agricultores de Zaragoza agradecidos al Sr. Lapazarán

ZARAGOZA, 10.—El Sindicato Central de Aragón de Asociaciones agrícolas católicas y la Cámara Agrícola han dirigido telegramas al Directorio, pidiéndole que procure por todos los medios posibles que continúe al frente de esta Sección Agrícola de Zaragoza el ingeniero señor Lapazarán, a quien están agradecidísimos los agricultores por sus excelentes servicios.

Voluntad Bibliografía Semanal

Ya se ha puesto a la venta la edición de gran lujo del magnífico libro Santa Catalina de Siena, de Joergensen, limitada a 300 ejemplares. Esta edición, en dos tomos, con cubiertas de papel pergamino, abrazaderas de piel y un registro de seda, está toda ella impresa en papel de hilo y tinta color sepia (tierra de Siena).

A la ilustración con cuatro cromos y cuatro fotografías sobrepuestas, reproducciones de los lienzos, tablas y esculturas italianas, constituyendo la más interesante iconografía de la Santa. Ornaméntación tomada de motivos locales del siglo XV, célebre. Todas estas particularidades, que dan interés excepcional a esta edición y que constituyen un caso insólito entre los que se acostumbra a realizar en el orden editorial, en España, hacen que, los 300 ejemplares de esta tirada (anticipadamente suscritos en su mayoría) hayan de agotarse rápidamente. Apresúrense los bibliófilos a aprovechar esta rara ocasión, en la cual se ofrece un libro de tan extraordinario interés, como de esmerada presentación, al precio de 20 pesetas los dos tomos.

Muy en breve se publicará el famosísimo libro de Papani, Historia de Cristo, que con tan lógica impaciencia es esperado por todo el público en la traducción española. Se publica esta obra en la «Biblioteca de grandes confesiones», y verdaderamente pocos libros encajarán mejor en dicha colección que este grito vibrante de un revolucionario blasfemo, que cae violentamente derribado por el resplandor de la Verdad. El lector español siente, naturalmente, la necesidad de leer una obra que ha constituido el mayor acontecimiento literario de los tiempos modernos, y que ha dado la vuelta al mundo traducido a quince idiomas, logrando en todas partes un éxito sin precedentes. Los numerosos pedidos hechos a Editorial Voluntad son el mejor testimonio de la inaudita expectación que este libro ha despertado entre nosotros, donde no será aventurado predecirle un éxito análogo al obtenido en los demás países, en alguno de los cuales, como en los Estados Unidos, ha alcanzado el máximo de venta y de lectura en el pasado año. La edición que publica Voluntad, esmeradamente impresa, en dos tomos, se venderá al precio de 10 pesetas.

Próximamente también, El Antiguo Régimen VI tomo de la magistral Historia General de la Iglesia, por Mourret, de la cual ya van publicados los tomos siguientes: I, El Cristianismo en sus orígenes; II, Los Padres de la Iglesia; III, La Iglesia y el mundo bárbaro; IV, La Cristiandad; y V, El Renacimiento y la Reforma (a 10 pesetas tomo, y 9 por suscripción).

Últimas novedades de librería: P. Bruno Deas, De la Vida y de la Muerte, 6 pesetas; Rodríguez Marín, A la antigua española, 3 pesetas; Angel Cabrera, Margreth-Aksa, 5 pesetas; Domenico Risso, Mussolini y el Fascismo, 5 pesetas. Pedidos a Voluntad, Nicolás María Rivero, 3 y 5, y Marqués de Urquijo, 32 y 34, Madrid.

Discursos de Macdonald y Poincaré

El primero considera la Conferencia de Londres una necesidad urgente y el segundo una reunión prematura. Es probable que los yanquis no acepten el puesto en la Comisión de Reparaciones

LEAFIELD, 10.—Ante la Cámara Ilesa, Macdonald empezó diciendo que había ido a París para buscar el modo de resolver la desgraciada situación que se había creado pocos días después de la Conferencia de Chequers y que amenazaba con destruir el trabajo hecho para reunir una conferencia interaliada que llevara a la práctica el plan de los perdidos. «El Gobierno británico, dijo, piensa que debe hacer un esfuerzo supremo para llevar a la práctica el plan Dawes sin aplazamientos.

Una conferencia urgente. La urgencia de esto ha aumentado por el tiempo que ha sido preciso perder a causa de los cambios de Gobierno y de las elecciones que han tenido lugar en el continente. Era esencial que la Conferencia interaliada, fijada para el 16, se celebrase; muchos detalles preparatorios han de ser estudiados y algunos de ellos requerirán una detenida discusión por parte de los perditos financieros. El empréstito y algunas otras cosas no pueden llevarse a la práctica sino que aquellos que deben facilitar el dinero tengan la seguridad de que sus capitales no han de ser destruidos por una acción política o militar, sea el Gobierno de los aliados, sea el Gobierno del Reich.

La Comisión de Reparaciones. Macdonald dice después que al llegar a París tuvo que discutir los asuntos tal como habían quedado en la Conferencia de Chequers y buscar el modo de llegar a un acuerdo preliminar con el Gobierno francés. El Gobierno británico no renunció a su opinión, ya expuesta respecto al trabajo y a los poderes que hasta ahora tenía la Comisión de reparaciones, pero aceptó que esto no fuese una cuestión preliminar para la aplicación del informe de los perdidos. Sin embargo, el Gobierno inglés no podía admitir que los suscritores del empréstito y los portadores de obligaciones, en el referendo a la seguridad política y económica que el Estado alemán podía ofrecer estuviesen en lo futuro expuestos a acciones, como la realizada el último año.

«N. de la R.—Se refiere a la ocupación de la cuenca del Ruhr y a la resistencia pasiva que dió el golpe de mano a la hacienda alemana. Se convino, pues, en añadir a la Comisión de reparaciones, cuando ésta se encontraba ante un incumplimiento alemán del informe de los perdidos, un miembro norteamericano, que miraría especialmente por los intereses de los acreedores particulares, y si no se podía lograr esto, se recurriría a los servicios del agente general de reparaciones; el Gobierno británico sostenía que dicha persona debía actuar como árbitro, en el caso de que la decisión de la Comisión de reparaciones no fuera unánime, pero el Gobierno francés pidió tiempo para estudiar esto, y que se dejase a la decisión final de la Conferencia de Londres lo que Macdonald aceptó. Desde ahora hasta el día 16, el Gobierno inglés consultará a la opinión financiera; porque a menos de que se dé satisfacción en este punto a quienes han de suscribir el empréstito, éste no se podrá realizar.

Las deudas y la seguridad. Terminó diciendo: «El Gobierno francés deseaba unir la cuestión de las deudas interaliadas y la aplicación del plan de los perdidos. Esto no lo podemos aceptar. Yo advertí a Herriot en Chequers que el Gobierno británico no permitiría que esto se aplazase indefinidamente, y propuso pedir a nuestro ministerio de Hacienda que empezase a estudiar esta cuestión en el punto en que la nota de lord Curzon de agosto pasado. Advertí además que me pareciera ser deseable que delegados del ministerio de Hacienda francés viniesen a Londres para discutir los preliminares de esta cuestión con la Tesorería inglesa. Esto ha sido aceptado, y en la negociación se tendrán en cuenta todas las consideraciones.

También deseaba el Gobierno francés discutir la cuestión de la seguridad nacional. El Gobierno británico le ha dicho clara y definitivamente que ninguna proposición que tenga carácter de pacto militar podrá ser tomada en cuenta; pero repitió que deseaba continuar las conversaciones respecto a aquello, utilizando la Comisión del desarme de la Liga de las Naciones u otro medio aceptable.

Las últimas palabras de Macdonald fueron para agradecer las consideraciones de que había sido objeto en París durante su corta visita. El informe Dawes y el Tratado. Terminado el discurso del primer ministro, Mac Neil hizo notar que los últimos documentos publicados ayer por el Gobierno inglés, el primer ministro reiteraba su opinión de que el informe Dawes quedaba fuera del Tratado de Versalles y, por consiguiente, las faltas al mismo no podían ser juzgadas por la Comisión de Reparaciones. «Esta actitud del primer ministro, preguntó, ha sido definitivamente abandonada? Macdonald: «No ha sido definitivamente abandonada, sino que esta cuestión será sometida al juicio de peritos jurídicos de los dos países. El informe será presentado a la Conferencia interaliada la próxima semana, y será discutida y votada en el seno de ella.» Contestando a otras preguntas, el primer ministro dijo que la participación de Alemania en la próxima Conferencia será decidida en la Conferencia misma.—E. W. S.

LOS YANQUIS NO ACEPTAN. NAUEN, 10.—La Prensa de Londres no se muestra muy entusiasmada por los resultados obtenidos por Macdonald en París, juzgando que para restablecer la unidad del frente franco-británico ha hecho el primer ministro inglés demasiadas concesiones. Además, el haber renunciado a la creación de un nuevo organismo que sustituya a la Comisión de Reparaciones en la vigilancia de la aplicación del plan Dawes, sustituyéndole con un miembro norteamericano en la Comisión, parece poco menos que inútil, puesto que no encuentra muy buena acogida en Washington.

La Agencia Reuter publica un despacho diciendo que en los Estados Unidos parece esta opinión de los aliados inaceptable.—T. O. (De las Agencias) DISCURSO DE POINCARÉ. PARÍS, 10.—Sesión del Senado.—Se discuten las interpelecciones sobre política exterior, y Poincaré sube a la tribuna.

Un retroceso. «Al intervenir en este debate—dice—, no es propósito mío, ni mucho menos, el entorpecer la acción del jefe del Gobierno, sino tan sólo poner a plena luz ciertos hechos que no deben permanecer en la semiobscuridad.» Felicita seguidamente a Herriot por los esfuerzos que hace para estrechar la colaboración con Inglaterra, expresando a continuación su sentimiento por ver que Macdonald, que en enero se declaraba dispuesto a examinar conjuntamente la cuestión de las reparaciones con la de las deudas interaliadas, ha cambiado por completo de opinión.

Confidencia prematura. Explica la economía general del plan de los perdidos, plan—dice—que nos es mucho más favorable que las proposiciones de mister Bonar Law, toda vez que ofrece garantías que las demás proposiciones no ofrecen; pero el orador estima que antes de reunir ninguna Conferencia interaliada como la que va a celebrarse en Londres hubiera sido preferible esperar a que Alemania empezase a cumplir con sus compromisos. Por lo demás—añade—, no parece que en el ánimo y propósito de los redactores del plan Dawes, ninguna de las recomendaciones hechas por éste se saliera de los límites del Tratado de Versalles. Esto, por otra parte, cubre todas las disposiciones del informe de los perdidos.

La Comisión de Reparaciones no puede obligar a Alemania a tomar medidas fiscales o votar determinadas leyes; pero sí pueden hacerlos los Gobiernos. Poincaré pide con insistencia que no renunciemos a la ligera y prematuramente a los medios de coacción que tenemos extremados y que pueden tornarse necesarios. Además—agrega—, no debe colocarse a Alemania en situación privilegiada. No deberá ser llamada a tomar parte en la Conferencia de Londres, sino muy a lo último de ésta y cuando se haya realizado ya el acuerdo entre los aliados.

El plan de los perdidos. Habla luego del proyecto de protocolo unido por Inglaterra a las invitaciones que ésta dirigió a los aliados para concurrir a la Conferencia de Londres, y dice: «Este proyecto es inquitante. Es preciso que en Londres no se nos pueda imponer nada respecto a la fecha en que hayamos de abandonar las prendas de garantía que tenemos en el Ruhr. Continúa diciendo que sería una cosa inadmisible que el Reich solicitara atenuaciones del plan Dawes, el cual concede a Alemania grandes ventajas, y fué aceptado por Francia a causa del deseo de mostrarse conciliador.

Hasta ahora—añade el señor Poincaré—, el Reich no ha hecho nada encaminado a promulgar las medidas legislativas que son necesarias para proceder a la ejecución de dicho plan. LA OPINION FRANCESA. PARÍS, 10.—En general los periódicos reconocen que el primer ministro inglés ha dado muestras de espíritu conciliador, haciendo notables concesiones a Francia. La opinión ha acogido con agrado el hecho de haberse reconocido la integridad del Tratado de Versalles y las prerrogativas de la Comisión de reparaciones.

Ha triunfado, en efecto, en ambos puntos, el criterio de Francia, en nombre de la cual el señor Poincaré defendió constantemente, como se sabe, a la vez esa integridad y esas prerrogativas. Por lo que respecta a las deudas interaliadas, y aun cuando no se ha llegado a ningún acuerdo concreto, se considera como una gran conquista el haber obtenido de Macdonald el compromiso de llegar a un arreglo equitativo, para el cual se tendrán en cuenta diversos elementos, especialmente la efectividad de los pagos de Alemania, condición ésta necesaria del todo para que Francia pueda a su vez pagar lo que debe. Esto permite esperar que Francia conseguirá una reducción de su deuda en compensación de las reducciones que tiene que hacer, con arreglo al plan de los perdidos.

Francia puede ir, pues, a la Conferencia de Londres, sin riesgo de ninguna clase. La cuestión de la seguridad de Francia ha quedado aplazada. Ello obligará, por lo tanto, a los negociadores franceses a redoblar su vigilancia en lo tocante a los ferrocarriles renanos que explota la Administración franco-belga y a otras varias cuestiones. CONTRA EL PLAN DAWES. BERLÍN, 10.—La Federación de agricultores alemanes ha aprobado una nueva resolución, declarando que el informe de los técnicos—plan Dawes—era inaceptable, dada la precaria situación económica de Alemania.

La feria de San Fermín. Nacional I, un aviso; Chicuelo, otro, y Nacional II, dos. PAMPLONA, 10.—Se ha celebrado la tercera corrida de feria, alternado Nacional I, Nacional II y Chicuelo, con ganado de Concha y Sierra, que resultó mediano nada más. El sexto y último toro, que se desmontó, rechazó al notar su mansedumbre y ver que estaba herido en un brazuelo. Fué sustituido por uno de Navarro Díaz, que hubo de ser segurado. Nacional I estuvo mal en sus dos toros, pero especialmente en el cuarto, durante cuya lidia oyó un aviso. Chicuelo fué avisado también en su segundo toro. En el otro estuvo asimismo bastante mal. Y Nacional II, por no destacar de sus compañeros, salió a aviso por toro. Así, pues, la corrida fué un completo desastre. PAMPLONA, 10.—Se ha hecho con gran animación y concurrencia de forasteros el encierro de los toros de Concha Sierra, que se lidiaron en la corrida de esta tarde. Uno de los toros, resabiado, se desmontó en los restantes. Las deudas recortaron en su furia toda la calle de la Estación hasta la plaza, seguidos de una legión de mozos y aficionados. En el redondel quedaron dos toros, de los cuales hirió en una pierna a un joven llamado Filomeno Goñi. Bombita IV aulló al quite llevándose al toro.

Las cigarreras vuelven al trabajo. Encuentran la fábrica cerrada y se disuelven pacíficamente. Ayer por la mañana, al presentarse al trabajo las cigarreras advirtieron con sorpresa que la fábrica se hallaba clausurada, y que a la puerta de ella anunciaba un cartel que las labores no se reanudarán hasta el lunes. Unas se retiraron y otras permanecieron en grupos hasta cerca de la una, comentando la disposición. El director general de Seguridad se personó por la mañana en la fábrica, revisando los servicios organizados y dictando algunas medidas de previsión. Por la tarde, las cigarreras volvieron a los alrededores de la fábrica en actividad pacífica.

Funerales por el P. Manjón en Granada

En Granada, 10.—En la capilla de las Escuelas del Ave María se han celebrado solemnemente funerales en sufragio del alma del padre Manjón, con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario de su muerte.

Durante todo el día han desfilado numerosísimas personas ante el sepulcro en que reposan los restos del ilustre pedagogo. La Prensa local dedica sentidas recordos al benemérito sacerdote. Esta noche, a las once, se celebrará una velada neoescolástica, organizada por la Sociedad Económica de Amigos del País.

Velada neoescolástica en memoria del padre Manjón. GRANADA, 11.—A las dos menos cuarto de la madrugada de hoy terminó la velada neoescolástica en honor del padre Manjón, organizada por la Sociedad Económica de Amigos del País.

Presidió el acto el Arzobispo y asistieron todas las autoridades civiles y académicas, representantes de todas las entidades de esta capital y numeroso y selecto público. En el dosel que cubría el estrado presidencial había un magnífico retrato del padre Manjón, obra del pintor Gordillo. Daban guardia de honor los niños de las Escuelas Avenarienses.

El ilustre granadino señor Gallego, en nombre de la Sociedad Económica de Amigos del País, trazó una admirable silueta del ilustre pedagogo; el poeta señor Caparrós leyó una bella poesía describiendo el entierro de Manjón, y el director de la Normal de Maestros hizo resaltar la formidable labor del sacerdote venerable.

Luego hicieron uso de la palabra el inspector jefe de Primera enseñanza, el poeta señor Campey, el catedrático de Derecho canónico de la Universidad, doctor Campos Pulido; los canónigos del Sacro Monte doctores Gutiérrez Ramos y Medina Olmos, y el rector de la Universidad, don Fermín Garrido.

Este último pide que la escuela manjoniana sea elegida como modelo de escuelas en toda España. Hablan a continuación el alcalde accidental, asociándose en nombre de Granada, y el presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, agradeciendo a todos la asistencia al acto.

Finalmente, el Arzobispo de Granada resumió los discursos, y recordando el sentir público, invitó a todos a solicitar la incoación del expediente de beatificación del benemérito pedagogo, que suple llevar a cabo un acierto indiscutible una obra tan difícil como es la de educar y enseñar a los niños. Terminó con frases elocuentes y muy sentidas de elogio para el padre Manjón.

CASA REAL

Ayer mañana despachó el presidente con su majestad, quien, después fué cumplimentado por los embajadores de Francia y la Argentina, a quienes acompañó el duque de Vistahermosa. Luego recibió al ex ministro señor Gasset, que fué a darle las gracias por el pésame que le enviara en la muerte de su esposa.

Manzanares detenido al entrar en su casa

Anteayer fué detenido Lorenzo Manzanares Román, administrador que fué de la condesa viuda de Niebla, al que se poseguía por esta de millón y medio de pesetas. El detenido fué conducido de madrugada a la Dirección de Seguridad y entregado al director general por el comisario del distrito de Chamberí, señor Carreras.

Después de prestar declaración fué encarado en un calabozo, poniéndole un guardia de vista. En la Dirección se ha guardado impenetrable reserva sobre la forma en que se practicó la detención de Manzanares. No obstante, algo nos ha sido posible averiguar particularmente.

Se ha comprobado que Manzanares estuvo oculto en su línea de la Cuesta de los Perdidos hasta el día de San Pedro, fecha en que, al leer en los periódicos que se le buscaba, huyó a San Sebastián, regresando a Madrid anteayer por la mañana, en el expreso.

A pie subió el paseo de San Vicente y desayunó en un café, dándose luego un paseo por Rosales y la Moncloa, permaneciendo en la calle hasta bien entrada la noche. Entonces se decidió a ir a su casa, Ancha de San Bernardo, 117, siendo detenido por la Policía en aquel instante. Se entregó sin la menor resistencia. No llevaba encima dinero alguno, ocupándose únicamente una cartera vacía y unos lentes de concha.

Parce ser que, encontrándose en San Sebastián, se dió varios cortes en una muñeca, con propósito de desangrarse. El detenido fué llevado de la Dirección de Seguridad a la Casa de Cautivos, donde permaneció hasta las once y media de la noche, hora en que, a un millón de otros delincuentes, fué conducido a la cárcel a pie y convenientemente atado y custodiado por dos guardias.

Manzanares iba modestamente vestido, sin corbata y cubierta su cabeza con una gorra clara. Esta transformación en el vestir, unido al cambio que a su fisonomía le daba el haberse afeitado el bigote, hacía muy difícil reconocerlo como al administrador de la señora condesa de Niebla.

Ante el juez correspondiente aún no ha prestado declaración, haciéndolo únicamente, y conforme dejamos dicho, ante el director de Seguridad. Parece que el detenido niega en absoluto que haya gastado en beneficio propio el millón y medio de cuya desaparición le acusa la denunciante. Asegura que tenía de esta señora amplios poderes para disponer de los fondos entregados a su administración y que hubo de emplear, por la cantidad citada, en negocios que él estimó excelentes, siéndole adversa la suerte. Viéndose perdido, al reclamar la condesa viuda de Niebla una liquidación del estado de los fondos, no tuvo la resolución de contarle la verdad y preferir huir.

Tales extremos han de ser comprobados por las autoridades, y en tanto Manzanares quedará encarcelado. No falta quien suponga que el perjuicio no ha de recaer por entero sobre la señora condesa de Niebla, sino también sobre alguna entidad bancaria, toda vez que parece que el detenido utilizó otros procedimientos para hacerse del dinero y que darían a su delito un carácter más complejo.

Se ha practicado un registro en casa del detenido. No se sabe nada del resultado de él, pero se cree en la posibilidad de que hayan aparecido documentos de tan extraordinario interés, que acaso hayan podido inducir a Manzanares a volver a Madrid y a penetrar en su domicilio para apoderarse de ellos. El comisario, señor Carreras, ha sido estufivamente felicitado por sus jefes. También lo ha sido el personal a sus órdenes.

Amistad sincera

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Una enorme ola barre una playa inglesa

Medallas a pluma

Pocos extranjeros profesan a España un amor tan profundo y consciente como el de Mauricio Legendre...

Afronta Legendre nada menos que un problema de civilizaciones. Existen dos opuestas concepciones de la existencia: la economía americana y la economía española...

España, según Legendre, es uno de los núcleos más activos de resistencia. En ella se asienta la fecunda Castilla, estocica y ruda, que, bajo una luz prestigiosa y deslumbradora, vive y crece...

La retina de Legendre es para nosotros de un optimismo halagador. En España no se encuentra ese tipo de hombre, que desgasta con arrebatos sus energías ante una perspectiva de goces materiales...

Esta inclinación por la vida inmateria o desmaterializada (valga el vocablo), la encuentra el autor en el labrador castellano, que, a pesar de la fuerza vivificante de sus vinos, prefiere el sabor matizado de un agua clara, ligera, síntesis y causa de saludable frescura...

La economía americana es una economía infantil; economía de niños mimados de la fortuna, a los cuales unas hadas benéficas y pródigas han regalado montañas de golosinas y de juguetes...

Con estos antecedentes cabe preguntar como el articulista: ¿qué es mejor, triunfar en un sentido humano, como se realiza en la vida, o vencer en una concepción sobrehumana, alcanzando riquezas indestructibles, inalienables, tesoros morales? España, la verdadera España, prefiere enriquecerse de virtudes...

La conclusión de Legendre es un cántico a la nación hispana. «España, separada de contingencias, altar luminoso, erigido por la naturaleza, rodeado de un azul contorno marino, ve más lejos y más alto que ningún pueblo del mundo, y su hora sonará de nuevo gloriosa, porque, incontaminada de la mo...»

Viajeros Han salido: para San Sebastián, el ex presidente del Consejo de ministros señor Sánchez Guerra y su distinguida familia...

Ayer en la iglesia de las Calatravas se celebró la ceremonia de ingreso en el Orden militar de Montesa del marqués de Torres de Mendoza, secretario particular de su majestad el Rey...

Concurrieron al acto el Nuncio Apostólico, monseñor Federico Tedeschini. Los duques del Infantado, Medina de las Torres y Santa Cristina...

Anteanoche falleció, víctima de las heridas que sufrió el día 4 en el duro combate de Kobba Darsa, el heroico capitán de las fuerzas de Regulares de Ceuta...

En Alcalá de Henares se celebró el miércoles una reunión, bajo la presidencia del delegado gubernativo, don Luis Rodríguez de Rivera...

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dado órdenes telegráficas para la aplicación del decreto de amnistía, en virtud del cual fueron ayer puestos en libertad el general Tuero, que se encontraba cumpliendo sentencia en Guadalupe...

Se constituye la Unión Patriótica en Alcalá En Alcalá de Henares se celebró el miércoles una reunión, bajo la presidencia del delegado gubernativo, don Luis Rodríguez de Rivera...

Tuero, Lacanal y Sirvent en libertad El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha dado órdenes telegráficas para la aplicación del decreto de amnistía...

Se atribuye el fenómeno al paso de los dos transatlánticos mayores del mundo LONDRES, 10.—En la playa de Southsen, cerca de Portsmouth, en el momento de mayor concurrencia, una gran ola se precipitó sobre la playa...

N. de la R.—El «Majestic» y el «Berengaria» son los dos transatlánticos mayores del mundo, desplazando cada uno alrededor de 60.000 toneladas...

El viaje de Primo de Rivera a Ferrol FERROL, 10.—El Ayuntamiento se reunirá hoy para acordar los actos que hayan de celebrarse en honor del general Primo de Rivera...

Los harlineros visitan al gobernador En su conversación de ayer con los periodistas, mostré conforme el gobernador civil con la campaña en pro de la apertura nocturna de los parques y jardines...

En todas las esferas de la vida en su centro se encuentra. Con la gente del bronca, tan campante, le veis en la taberna, y luego le encontraré, el mismo día, en la cámara regia...

El ser más poderoso de la Tierra El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

Se atribuye el fenómeno al paso de los dos transatlánticos mayores del mundo LONDRES, 10.—En la playa de Southsen, cerca de Portsmouth, en el momento de mayor concurrencia, una gran ola se precipitó sobre la playa...

N. de la R.—El «Majestic» y el «Berengaria» son los dos transatlánticos mayores del mundo, desplazando cada uno alrededor de 60.000 toneladas...

El viaje de Primo de Rivera a Ferrol FERROL, 10.—El Ayuntamiento se reunirá hoy para acordar los actos que hayan de celebrarse en honor del general Primo de Rivera...

Los harlineros visitan al gobernador En su conversación de ayer con los periodistas, mostré conforme el gobernador civil con la campaña en pro de la apertura nocturna de los parques y jardines...

En todas las esferas de la vida en su centro se encuentra. Con la gente del bronca, tan campante, le veis en la taberna, y luego le encontraré, el mismo día, en la cámara regia...

El ser más poderoso de la Tierra El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

El «loco» predicó la «locura» de la Cruz; comenzó el imposible de su empresa... Y, pese a los sacerdotes paganos, a los filósofos, a los Césares, propagó la Religión de Cristo...

Bajo el reinado de Claudio, en la Roma oscura. Crepusculo de otoño, en un cierto día del año 42 de nuestra era. Polvoriento y resaca por la jornada abrumadora, un caminante, bordeando el Tiber, se detiene para tomar aliento cerca de la Puerta Naval...

«¿De dónde vienes, extranjero? ¿Cuál es tu país?—Le pregunta, acercándose, el romano. —Vengo de Oriente—le contesta Pedro—, y pertenezco a una raza que vosotros despreciáis, habiéndola expulsado de Roma y relegado a la otra orilla del Tiber. Soy judío de nación, nacido en Betesda de Galilea...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

«¿Y qué es lo que te trae a Roma? —Vengo a destruir el culto de los dioses, que vosotros adoráis, y a haceros conocer el único y verdadero Dios. Vengo a predicar una Religión nueva, la única buena, la única divina...»

Folleto de EL DEBATE

EL HIJO DE PAPEL

NOVELA EN TRES PARTES POR TIRSO MEDINA

viudez ha quedado, le conquiste y perturbe su vida; para que no caiga en manos de gente sin escrúpulos, que viéndole rico y aislado le engatusen y capten su herencia con perjuicio de los parientes que tienen derecho a ella...

¡Y para eso la tendremos aquí y le daremos una buena habitación, buena comida y compañía afectuosa los años que viva. ¿Qué edad tiene? —Creo que cuarenta y ocho. Por ahí. —¿Buena salud? —El aspecto no me ha parecido malo. Es el de un hombre fornido, quizás demasiado adiposo. ¿Quieres creerlo? Antes de verle no tenía idea de cómo era. Anoche, paseando por la estación en espera del tren que le traía, me preguntaba: ¿Cómo será mi hermano? —¿Qué cosas dices! —¡Si no le había visto desde nuestra niñez! Cuando quedamos huérfanos, a mí me mandaron a un colegio; después estudié la carrera en El Escorial; hice oposiciones a la Judicatura; fui a un Juzgado; vine luego ascendido a Rincónada, y aquí pedí la excedencia al casarme contigo para no perder el contacto con nuestra hacienda. En todo este tiempo no le he visto. Por desidia, por no haber llegado a intimar, por... qué sé yo, no habrán pasado de seis o siete frías cartas las que en tantos años se han cruzado entre nosotros. De manera que anoche, cuando el tren llegó, a cada viajero desconocido que veía le gritaba: «¡Magdalena!» Y ninguno se daba por aludido. Por fin, en un extremo del andén pude divisar un señor gordo que miraba azorado a todas partes, como un niño que se ha perdido y no sabe decir su nombre ni las señas de su casa «¿Será éste?», me pregunté. Y él era. ¡Qué desconocido para mí! ¡Cuántas cosas han pasado—hoy lo noto—desde aquellos tiempos de la infancia! Ahora mismo, cuando entraste, había cerrado los

ojos para ver mejor en mi memoria. Deja que los cierre otra vez. —Ahí te quedas. Si vas a fantasear no cuentes conmigo. Yo tengo que hacer cosas prácticas. Doña Egipcíaca salió como una tromba. Poco después se la oyó gritar en el pasillo. Resignadamente movió don Nicolás la cabeza. Luego cerró los ojos como quería y se sumergió en el pasado. III Prehistoria Don Guillermo González Albino, padre de Nicolás y de Magdalena, fue un diplomático muy guapo y muy distinguido, que brilló mucho en los salones bastantes años ha. De triunfo en triunfo, recorrió las cortes extranjeras. Cierto que no le debe la Patria ninguna iniciativa feliz, ningún tratado provechoso, ninguna gestión afortunada de los intereses nacionales. Pero esto es lo de menos. Al hablar de sus triunfos no hemos querido referirnos a los de esta clase, sino a los de su persona; éxitos de hombre elegante, gracioso cuentista, extremado danzarín y bien quisto de las damas, sobre todo de aquellas de su mundo que poseían relaciones y en el más alto grado las tres gran-

des cualidades: bellas, empingorotadas y volátiles. No; no hay que tener miedo. Nuestro país estuvo siempre bien representado por él en los salones de la buena sociedad extranjera. En cierto modo ha pasado a la historia, puesto que en un libro picante que escribió una «condesa W.», con el título de Souvenirs de l'ambassade, se cuentan varias anécdotas suyas y se narran al por menor ciertas aventuras que no son de este lugar. En el citado libro (30ª edición) pueden leerse. El señor González Albino necesitaba para vivir de este modo una fortuna que no tenía, y hubo de acudir al matrimonio como fuente de ingreso, y se casó buenamente con Magdalena Cuende, huérfana de padre y madre y tan dueña como es posible sería de un importante capital. Magdalena tenía buen carácter y poco entendimiento. Se casó sin fijarse en que su atención a la vida sencilla y sus costumbres modestas (como hija de comerciantes, que después de enriquecerse no tuvieron tiempo de aprender a gastar) habían de chocar por fuerza con el afán de lujo y exhibicionismo de su distinguido consorte. El resultado de esta contradicción, después de algunas hostilidades, fué pactar desagradablemente, lo que en diplomacia se llama «modus vivendi». Hoy se podría llamar, más a la moderna, «entente cordiale» desde lejos. Como consecuencia del pacto partió él a su destino en el extranjero, y Magdalena quedó viviendo en Madrid con su hermana Carmen, mayor que ella, y solterona ya bien definida y

caracterizada. Los cónyuges se escribían con relativa frecuencia y en términos afectuosos, y casi todos los años el diplomático pedía un mes de licencia, que pasaba en el seno de la familia. Daba un poco de amor, pedía un poco de dinero y se iba otra vez. Carmen le odiaba sin freno. Magdalena le disculpaba y aun le quería. —¡Los hombres!—solía decir—. No es que sean ingratos ni fríos; es que viven una existencia nerviosa de ocupaciones y cuidados. Pero esto es muy triste para las mujeres que han de quedarse solas mientras ellos luchan y trabajan. Si Dios me concediera hijos, no los quisiera varones, porque sería perderlos en seguida. A los pocos años de nacer ya les vería ir arrastrados por sus estudios y luego por su profesión, como ahora Guillermo tiene que estar lejos de mí. Poco tiempo después de una de las breves temporadas que el diplomático pasaba con los suyos, la naturaleza anunció a Magdalena que iba a ser madre. Desde entonces empezó a soñar, como todas sueñan en su caso: —¡Una niña! Yo quisiera que Dios me concediese una niña. ¡Son tan monas, tan modestas, tan quietas. ¡Compañías tanto a sus modales! La estoy viendo ya sentadita junto a mí, dándome las primeras puntadas en un trapo y vistiendo sus muñecas. Luego vendrá conmigo a la iglesia y a visitas, y la llevará al teatro, y nos seguirán muchos moscones... que no han nacido aún... —¡Jesús, lo que corres!—decía Carmen.

(Continuará.)

Exposición Nacional

Salas XV, XVI y arte decorativo

Flanquea la puerta de entrada de la sala decimoquinta dos retratos de Gustavo de Maestri...

Hiera la vista con la crudeza de sus colores agrios y chillones el cuadro de Ramón de Zubizarre...

En la sala decimo sexta da Guido Caprorey una nota estridente nada agradable...

Francisco Soria Acó muestra en «Tipos árabes» un afortunado intento de esa pintura...

«Rosas de té» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

«Bosques de la montaña» es un bello interior de Lorenzo Aguirre, delicado, suave, muy justo de luz.

VEINTE DIAS EN PARIS

Una hora con los uruguayos. Cómo se entrenan. Nasazzi expone sus juicios e impresiones. Nurmi establece un «record» mundial

Hace varios días publicamos un cambio de impresiones sobre el equipo nacional sueco que concurre en el torneo de «football» de los Juegos Olímpicos...

Los jugadores uruguayos no son positivistas. Queremos decir que no son de los que matan dos pájaros de un tiro...

Alguno trabajo nos costó encontrar su sitio. Aunque nuestra intención era un cambio de impresiones...

Habiéndoles conocido ya en España, y en Colombia en los preparativos de sus partidos...

«Como dice que le va, mi amigo?» me dicen simultáneamente. «Perfectamente, ¿y cómo no? Ante todo, una cordial enhorabuena porque parece que la suerte está decidida...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

«No se puede engañar al espectador de conciencia al que procura ver todo. Usted sale tanto como nosotros, y francamente, fué Scarone quien tocó el botón con el más...

EL DIRECTORIO

Nota oficiosa.—Ha sido mal informado el periódico que da la noticia de que hoy se vería en Junta clasificadora de generales el asunto del general Berenguer...

En el ministerio de la Guerra despacharon ayer mañana con el marqués de Estella el vicepresidente del Directorio...

Más tarde recibió el presidente al embajador de Francia y al gobernador de Badajoz con comisionados de esta provincia...

Unos y medios cuerpos, un cuerpo. Un minuto cincuenta y ocho segundos cuatro quintos. Ganador, 20,50 pesetas.

PARIS, 10.—El resultado de la prueba de 110 METROS (vallas) fué el siguiente: 1. KINSEY (Estados Unidos). Quince segundos.

N. B.—Resultados de otras Olimpiadas: 1896 (Atenas).—1. T. P. Curtin (Estados Unidos). Diez y siete segundos seis décimos.

PARIS, 10.—La carrera final de los 200 METROS arrojó el siguiente resultado: 1. SCHOLZ (Estados Unidos). Veintidós segundos tres quintos.

N. B.—Los resultados de otras Olimpiadas fueron los siguientes: 1896 (Atenas).—1. T. P. Fleck (Inglaterra). Cuatro minutos treinta y tres segundos dos décimos.

PARIS, 10.—La clasificación de los 5.000 METROS fué la siguiente: 1. PAAVO NURMI (Finlandia). Catorce minutos treinta y un segundo un quinto.

N. B.—Resultados de otras Olimpiadas: 1912 (Estocolmo).—1. H. Kolehmainen (Finlandia). Catorce minutos treinta y seis segundos siete décimos.

PARIS, 10.—Resultado del LANZAMIENTO DEL MARTILLO: 1. TOOTEL (Estados Unidos): 52,205 metros.

N. B.—Resultados de otras Olimpiadas: 1912 (Estocolmo).—1. Mc Grath (Estados Unidos): 54,74 metros.

PARIS, 10.—Resultado del SALTO CON PERTIGA: 1. BARNES (Estados Unidos): 3,95 metros.

N. B.—Resultados de otras Olimpiadas: 1904 (San Luis).—1. Ch. Dvorack (Estados Unidos): 3,505 metros.

PARIS, 10.—En el «match» de polo correspondiente al torneo olímpico, verificado hoy, el equipo de España ha obtenido una brillante victoria sobre el representante de Francia...

COTIZACIONES DE BOLSA

MADRID. Por 100 Interior.—Serie F, 69,75; E, 69,90; D, 70,25; C, 70,20; B, 70,20; A, 70,20; G y H, 70,20.

Por 100 Exterior.—Serie F, 84,50; E, 84,50; G y H, 86. Por 100 Amortizable.—Serie D, 89,50.

Por 100 Amortizable.—Serie D, 96; C, 95,75; B, 95,75; A, 95,75. Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101,95; B, 101,95 (enero); serie A, 102,30; B, 102,30 (febrero); serie A, 103,10; B, 102,85 (abril).

Moneda extranjera.—Francos, 38,70; libras, 32,38; dólar, 7,57; iras, 32,15.

ALTO HORNOS. 123,50; Explosivos, 858 (papel); Rosinera, 291 (papel); Norte, 823; Banco de Bilbao, 1.070; Vizcaya, 1.280.

NOTAS INFORMATIVAS. La baja iniciada hace dos días en las series del Interior, se acentúa de forma considerable, perdiendo 65 céntimos en parte...

SUSCRIPCION PUBLICA de 40.000 obligaciones hipotecarias de 500 PESETAS NOMINALES con interés de cinco y medio por ciento anual libre de impuestos presentes

La Sociedad Española de Construcción Naval adquirió en enero último, de la Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, la finca denominada «Astilleros del Nervión»...

GARANTIAS. Primera hipoteca sobre el gran inmueble denominado «Astilleros del Nervión», con sus edificios, talleres, instalaciones industriales...

¿Qué es lo más razonable? Pensar a tiempo lo que puede hacerse en beneficio de la propia salud o esperar a que llegue un día en que tengamos que tomar medidas inaplazables?



¿Qué es lo más razonable? Pensar a tiempo lo que puede hacerse en beneficio de la propia salud o esperar a que llegue un día en que tengamos que tomar medidas inaplazables?

El aperitivo y reconstituyente sin rival. Se encuentra a la venta en forma líquida (sabor seco y dulce) y en polvo en todas las farmacias y droguerías.

El convenio con Alemania

La Unión Nacional de la Exportación Agrícola ha publicado unos interesantes datos estadísticos relativos a las sumas con que la riqueza agrícola española contribuye al comercio exterior...

FIRMA DEL REY NOTICIAS

Su majestad ha firmado los siguientes decretos:

PRESENCIA.—Ampliando la Junta de la Comisión algebrona del Estado con un representante de la Cámara oficial Agrícola de Sevilla.

GOBERNACION.—Admitiendo la dimisión del cargo de comisario general del Cuadro de Vigilancia de Barcelona a don José Cuelinas Puig de Massa. Nombrando para sustituirle a don Manuel Tejido Jiseno.

Organización y funcionamiento de los Ayuntamientos.

ESTADO.—Nombrando caballeros gran cruz de la real orden de Isabel la Católica; condecorados con placa, condecorados y caballeros de la real orden de Isabel la Católica; caballeros de la real y distinguida orden de Carlos III; caballero gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III a don Policarpo Herrero y Vázquez; caballeros grandes cruces de la real orden de Isabel la Católica, y damas nobles de la real orden de la Reina María Luisa.

GRACIA Y JUSTICIA.—Declarando excedente a don Fernando de Part y Gay, magistrado del Tribunal Supremo.

Jubilado a don Luis de la Serna y Ruiz, juez de primera instancia, cesante del distrito de la Concepción, de Barcelona.

Rehabilitando, sin perjuicio de tercero, a favor de don Ricardo Ortiz de Zúñiga y de Urrutia, para sí, sus hijos y sucesores legítimos, el título de duque de Terranova.

Nombrando a don Manuel Moreno Fernández Rodas magistrado del Tribunal Supremo; a don José Muñoz Bocanegra presidente de la Audiencia territorial de Sevilla; a don Emilio de la Sierra presidente de la territorial de Valladolid; a don Saturnino Begoña de Mengibar presidente de la de Granada; a don Albino del Prado y Molina magistrado de Madrid; a don Isidoro Coloma y Querejeta presidente de la Audiencia provincial de Valladolid; a don Eladio Rodríguez Valera presidente de Sala de la Audiencia de Burgos; a don Juan Bonilla y Goizena presidente de la Audiencia provincial de Sevilla, y a don Juan Amat y Aymat fiscal de la Audiencia de Cáceres.

Declarando excedente a don Luis Fernández Clérigo, teniente fiscal de la Audiencia de Palma de Mallorca.

Rehabilitando, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, el título de marqués de Moyá de la Torre, a favor de doña María del Pilar Pomich y Sarriera para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

GUERRA.—Disponiendo que el general de división don Adolfo Ayala López, en situación de segunda reserva, cese en el cargo de consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina; que el general de división don Enrique Martín Alcobca cese en el cargo de gobernador militar de Menorca y pase a situación de primera reserva por edad, y que el general de brigada don Fernando Muzquiz pase a la segunda reserva por edad.

Nombrando gobernador militar de Menorca al general de división don Miguel Cabanellas Ferrer; general de la octava división al general de división don Julio Narajo Zambrano; subdirector de la Guardia civil al general de división don Mariano de las Peñas y Franchi Alfaro; jefe de la sección de Movilización de industrias civiles, a don Arturo Cera Méndez, que manda la brigada de Artillería de la séptima división; general de la brigada de Artillería de la séptima división al general de brigada don Eduardo Aramburo Zuloaga; comandante general de Ingenieros de la octava reserva al general de brigada don Antonio Rocha Peyra; secretario de la Dirección general de la Guardia civil al general de brigada don Julián Nieto Galindo y don Julio Mifut Mico.

Promoviendo el empleo de general de división al general de brigada don Julio Narajo Zambrano; al empleo de general de división de la Guardia civil al general de brigada don Mariano de las Peñas y Franchi Alfaro; al empleo de general de brigada al coronel don Eduardo Aramburo Zuloaga; al empleo de general de brigada al coronel don Antonio Rocha Peyra; al empleo de general de brigada al coronel de Ingenieros don José López Pozas; al empleo de general de brigada de la Guardia civil al coronel de dicho instituto don Antonio Pons Santoyo.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada don Santiago Zúñiga Ruiz y don Luis Arjona Cuadros; al intendente de división don José Sánchez Gómez; al general de brigada don Carlos Molins Rubio; al gran cruz blanco del Mérito Militar a los generales de brigada honorarios, en situación de reserva, don Julio Nieto Galindo y don Julio Mifut Mico.

Aprueba la adjudicación de las obras del presupuesto de sustitución de vigas de madera por hierro forjado de piso en tres dormitorios del cuartel de la Montaña.

Autorizando la exención de las formalidades de

subasta y concurso para la ejecución de las obras del proyecto de modificación y reconstrucción de la carretera de Kandusi a Dar Quebdani, en el territorio de Mellilla.

Concediendo al Ayuntamiento de Vitoria (Alava) derecho de tanteo sobre la proposición más ventajosa que se presente al concurso de enajenación de terrenos del ex convento de Santo Domingo de dicha capital.

Prorrogando para el presente ejercicio la vigencia del decreto por el que se autoriza al servicio de Aviación efectuar por gestión directa las obras de los aeródromos de África y la Península y campos de aterrizaje de las líneas aéreas.

Propugnando el destino al Estado Mayor Central del Ejército del teniente coronel de Estado Mayor don Vicente Calero Ortega; el mando del regimiento de Infantería Centa, número 60, al coronel don Agustín Gómez Morato; rectificación de la pensión asignada a la medalla de Sufrimientos por la Patria concedida al capitán de Infantería don Juan Saenz Prieto; para el empleo superior inmediato de las escalas activas de las Armas al capitán de Caballería fallecido don Luis Casse Luch y al teniente de Infantería, también fallecido, don Jaime Gil Mejuto; al alférez de Infantería (hoy teniente) don Luis Igúzaga Santodomingo; a seis oficiales y un suboficial por méritos de campaña.

MARINA.—Autorizando la adquisición de seis juegos de tubos para calderas de los torpederos.

Dejando en suspenso la observancia de las disposiciones contenidas en el capítulo quinto de la ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública para la adquisición de 7.500 toneladas de carbón Cardiff en Inglaterra.

Señalando el cupo que ha de constituir el primer grupo de la primera situación del servicio activo de la Armada en 5.738 individuos.

Propuesta de ascenso a los inmediatos empleos para el teniente y al alférez de la escala de reserva activa retribuida de Infantería don Marina don Arturo Herrera y don José Picallo y el suboficial don Antonio Fernández Castelló; de provisión de mando de la provincia marítima de Bilbao a favor del capitán de navío don Roberto López Barri; de ascenso a sus inmediatos empleos al capitán de fragata don José Biera y Alemany y capitán de corbeta don Angel Fernández Peña.

Aprueba el gasto ocasionado por adquisición de 550 toneladas de carbón Cardiff para el crucero «Cataluña».

Modificando los artículos séptimo y octavo de los estatutos por que se rige la Caja Central de Crédito marítimo.

Autorizando el gasto ocasionado por adquisición de 400.179 kilogramos de carbón para el crucero «Cataluña».

HACIENDA.—Declarando jubilado y concediéndole honores de jefe superior de Administración civil a don Luis Vázquez de Parga y de la Riva, jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública y de la sección de Administración y Contabilidad del Catastro de rústica en la subsecretaría de Hacienda.

Nombrando por traslado administrador de Rentas públicas de la provincia de Segovia a don Carlos Vera y Díaz-Argüelles, jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo general de Administración de la Hacienda pública, administrador de la suprimida Administración de Propiedades e Impuestos de la misma provincia.

Declarando excedente en el Cuerpo pericial de Contabilidad a don Luis Maffioletti La Roche, jefe de Administración de primera clase, por haber sido nombrado magistrado del Tribunal Supremo de Hacienda pública.

Concediendo una transferencia — crédito de pesetas 78.000 al vigente presupuesto de gastos de la sección sexta del ministerio de la Gobernación para adquirir dos coches automóviles para el servicio de escolta.

LA "GACETA"

SUMARIO DEL DIA 10

Presidencia.—Disponiendo que don Antonio de Zayas y Beaumont, duque de Analfi, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase en Bucarest, pase a continuar sus servicios con dicha categoría a la Legación de España en Viena.

Ascendiendo a consejero de primera clase y destinándole con esta categoría al Consulado de la nación en Tetuán, interventor de primera clase de servicios julfianes, a don Julio López Oliván, consejero de segunda en la oficina de Marruecos de la Presidencia del Directorio militar.

Real decreto (rectificado) nombrando el personal del Tribunal Supremo de la Hacienda pública.

Disponiendo que por los subsecretarios de los ministerios se comunique a esta Presidencia, en el plazo de quince días, si en relación con el respectivo ministerio existe algún centro docente o Asociación autorizadas para expedir títulos similares a los que expide el Estado.

Disponiendo se ajuste a las reglas que se insertan la adjudicación de las Administraciones de Loterías vacantes.

Aprueba el pliego de condiciones formulado para el arrendamiento del Teatro Real.

Dictando normas para la aplicación del real decreto de 27 de marzo del año actual relativo a Ferias de muestras y Exposiciones.

Desestimando instancia de varios empleados subalternos del Museo Nacional del Prado pidiendo que los servicios prestados como guardas nocturnos los sean abonados a los efectos del escalafón.

Gobernación.—Circular disponiendo que por los gobernadores civiles se dé cuenta a la Dirección general de Administración de toda constitución de nuevo Municipio por segregaciones parciales de otros; de la fusión de dos o más limitrofes y de la elevación de términos municipales por agregación y segregación, una vez que sean firmes los repetidos acuerdos.

Instrucción pública.—Aprueba las bases reguladoras de los Concursos de Escultura, Leteratura, Música, Grabado y Arte decorativo, propuestas por la secretaría de los Concursos Nacionales, para los que han de celebrarse en el actual ejercicio económico.

Fomento.—Disponiendo que el director general de Agricultura y Montes, don José Vicente Archo, cese en el despacho ordinario de los asuntos de este departamento.

Estafa de 10.000 pesetas evitada

En una entidad bancaria, sita en la plaza de Canalejas, fué detenido Jorge Antich Caballero, de veintidós años, con domicilio en la calle de la Independencia, 4, cuando intentaba cobrar 10.000 pesetas por un procedimiento que no le salió muy bien.

Jorge expidió un telegrama en Madrid, firmándole a nombre de Lewis J. Practor, y en el cual se ordenaba el pago de dicha cantidad al propio Antich.

En el Banco sospechó desde el primer momento la maniobra, y en cuanto se presentó a cobrar Antich fué detenido.

Doña Margarita Serrano Pérez, que vive en la calle del Gobernador, 18, ha denunciado al joyero establecido en Huertas, 28, de la desaparición del cual dimos ayer cuenta, por haberse llevado un reloj que vale 150 pesetas, que la denunciante le dejó para que lo arreglara.

Otra denuncia, y van...

LINEA AEREA ITALOTURCA.—Se ha reanudo el Consejo de ministros italiano, ocupándose especialmente del contrato con una casa de construcciones aeronáuticas para el establecimiento de un servicio comercial regular aéreo entre Italia, Grecia y Turquía.

CONGRESO NACIONAL DE CIENCIAS MEDICAS.—En vista de lo muy importante que será la concurrencia de congresistas y expositores de los países hispanoamericanos, que con tanto entusiasmo cooperan a su éxito, el Comité ha gestionado y conseguido de la Compañía Transatlántica importantes ventajas en los pasajes y fletes para todos aquellos que siendo congresistas o expositores concurren al Congreso de Sevilla.

En los pasajes sencillos, la concesión es de 90 por 100, y el 40 en los de ida y vuelta. Además se concede una bonificación del 50 por 100 en los camarotes de lujo y en todos los sobreprecios y extraordinarios.

Los fletes para las mercancías tendrán una bonificación del 50 por 100.

Celebramos poder corresponder con tales facilidades a la colaboración y entusiasmo de nuestros hermanos sudamericanos.

PROTECCION A LA INFANCIA.—Con motivo de la desaparición de tres niñas en Madrid, y de haberse intentado cometer otros análogos en algunas provincias, el Consejo Superior de Protección a la Infancia ha dirigido una circular a las Juntas provinciales previniéndolas encarecidamente la necesidad y el deber en que se hallan dichos organismos oficiales, en cumplimiento de las leyes vigentes, de prestar su más celosa atención para combatir con energía estos gravísimos, aminorables y punibles hechos sociales, requiriendo al efecto a los padres, tutores y a la sociedad a que cumplan sus deberes de protección, de humanidad y de defensa en bien de los menores.

LOS CICLISTAS EN LONDRES.—La Policía londinense ha comunicado a los ciclistas por medio de la Erecsa, cuán peligroso es para ellos aventurarse en las aceras más frecuentadas de Londres.

En efecto, el mes pasado 17 ciclistas han sido aplastados en las calles de Londres, lo que representa un aumento del 50 por 100 en los accidentes mortales, comparando esta cifra con la del mes correspondiente del año anterior.

LA FAMILIA CASTILLO Y TRIGUEROS.—La Legación del Japón en Madrid, en atento besalamano nos comunica que su Gobierno se propone dotar al templo de Meiji (del Emperador Meiji) de una pintura al fresco en que se reproduzca la Asamblea preliminar de los Tratados de 1882, en la que, como representante de España, tomó parte el señor don Luis Castillo y Trigueros.

La Legación Japonesa (Alcala, 103) desea ponerse en relación con la familia del citado diplomático, con el fin de solicitar de su bondad un retrato del mencionado señor Castillo y Trigueros.

"Dulce" desaparición

Se ya con 40 duros en caramelos

Domingo Casarrubias García, fabricante de caramelos, con domicilio en Bretón de los Herreros, 26, ha denunciado que en 19 de junio entregó un muestrario de caramelos, valorado en 200 pesetas, al corredor José García de Navarro y Fernández, y no ha vuelto a saber ni de éste ni del muestrario.

VIDA RELIGIOSA

DIA 11.—Viernes.—Nuestra Señora del Milagro; Santos Pio I, Papa y mártir; Juan, Obispo; Abundio, presbítero; Jenaro, Sidonio y Marciano, mártires; Santa Benita, virgen y mártir, y la beata Juana Sopelá, virgen.

La misa y oficio divino con el San Pio I, Papa y mártir, con rito simple y color encarnado.

Adoración Nocturna.—San Juan Bautista.

Cuarenta Horas.—En la parroquia de Santiago, Corte de María.—Del Milagro, en las Descalzas Reales (P.); de Belén, en San Juan de Dios; de la Fuencisla, en Santiago; de Lourdes, en San Martín y San Fermín de los Navarros; del Amparo, en San José.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15). De cuatro y media a siete y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, y a las siete, rosario y reserva.

NOVENAS A LA VIRGEN DEL GARMÉN

Catedral.—A las siete, misa de comunión, reserva y ejercicio de la novena.

Parroquia de la Concepción.—A las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Barrios, escopelo, reserva y salve.

Parroquia de San Andrés.—A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las seis y media, misa, rosario, sermón por don José Juliá, ejercicio y reserva.

Parroquia de San Ildefonso.—A las ocho y media, misa de comunión para la Asociación Católica; a las diez, misa solemne con sermón por el señor Suárez Faura y novena; por la tarde, a las siete, misa, rosario, sermón por el señor Sánchez Alcalde, ejercicio, reserva y salve.

Parroquia de San Jerónimo.—A las ocho y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, plática por el señor García Coloma, ejercicio reserva y salve.

Parroquia de San José.—A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las siete, misa, rosario, sermón por el señor García Valcárcel, reserva y salve.

Parroquia de San Martín.—A las diez, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las siete, misa, rosario, sermón por el padre Frutos, escopelo, reserva y salve.

Parroquia de San Ramón (Puente de Vallecas).—A las siete y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Mariano Benedito, ejercicio, letanía y salve.

Parroquia de Coradonga.—A las siete de la tarde, ejercicio con sermón por don Rogelio Jaén, reserva y salve.

Parroquia de Santiago.—(Cuarenta Horas.) A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne; por la tarde, a las siete, ejercicio, sermón por el señor Asensio y procesión de reserva.

Parroquia del Salvador.—A las diez, misa cantada; por la tarde, a las siete y media, misa, rosario, sermón por el señor González Rodríguez, reserva y salve.

Parroquia de Santa Teresa.—A las siete y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por don Rafael de Juan, ejercicio, reserva y salve.

Buen Suceso.—A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el señor Suárez Faura, ejercicio, reserva y salve.

Galatarras.—A las once y media, misa y ejercicio de la novena.

Carmen.—A las diez, misa cantada; por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el señor Muguetta, ejercicio y procesión de reserva.

Cristo de la Salud.—A las siete y a las ocho, misa, rosario y novena; a las once, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad; por la tarde, a las siete, misa, rosario, sermón por el señor Sanz de Diego, ejercicio y reserva.

Capilla de Santa Teresa (plaza de España).—A las ocho, misa con motetes y novena; por la tarde, a las siete, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre Esteban de San José, carmelita descalzo, ejercicio, reserva y gozos.

Pentifolia.—A las ocho y media, misa y novena; por la tarde, a las siete y media, ejercicio y reserva.

San Pascual.—A las diez, misa cantada; por la

Tauromaquia nocturna

Salamanca a todo pasto

El ganado de Salamanca sigue invadiendo los carteles. Anoche corrióse en la fiesta nocturna, lo mismo en la parte sería que en la cómica. Hoy va también en la corrida de la tarde.

Los becarreros de Santos dieron el magno juego de siempre, sirviendo admirablemente los graciosos trucos de Charlot, el Chispa y su Bobones.

Los novillos de Hidalgo, lidiados a continuación, presentaron una bonita lámina al pelo berrendo en colorado. No fué tan igual la pelea, pues dos cumplieron no más, otro fué bravísimo y otro foguero.

Finito de Valladolid escuchó justos aplausos por su soltura con espota y muleta.

No tan placado el sevillano Antonio Romero, lució menos arte, y eso que tocándole en el lote los extremos opuestos, el bravo y el manso, pudo desarrollar un largo toro.

Con el pinchó no recordó ninguno a Machaquito.

Ni que decir tiene que se llenó la plaza.

Las niñas desaparecidas buscadas en Lisboa

«La Epoca» de Lisboa, dice lo siguiente: «La Policía española, sospechando que las niñas últimamente desaparecidas en Madrid habían sido traídas a Portugal, solicitó la cooperación del director de la Policía de investigación de Lisboa, el cual, acompañado de un funcionario del Consulado español, registró el domicilio de una señora de nacionalidad española, donde se encontraron dos niñas; pero se probó que nada tienen que ver con las criaturas desaparecidas. De todos modos, la Policía portuguesa continúa las diligencias.»

Normas para la adjudicación de Loterías

La «Gaceta» publicó ayer una real orden, cuya parte dispositiva dice así: «Primeramente, Mensualmente publicará la Gaceta de Madrid una relación de las Administraciones vacantes, indicando el número de las mismas, población, barrio o distrito a que pertenecen, expresando la fianza que se exige para obtenerla y los ingresos alcanzados durante el último año que estuvo abierto, fijando el plazo máximo para poder solicitarla y señalando la obligación que contraen las personas a quienes se les nombre o a quienes se les adjudiquen de atender personalmente al despacho de la Administración.»

Segundo. Las Administraciones serán adjudicadas por el subsecretario del ministerio de Hacienda a burocratas o viudas de funcionarios del Estado, civiles o militares, teniendo preferencia las que en igualdad de circunstancias disfruten menor pensión; tengan que sostener mayor número de hermanos o hijos, publicándose en la Gaceta las relaciones de nombramientos.»

Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 11 de julio:

LONDRES (2LO), 365 metros.—1 a 2, Concierto de trío y mezzo-soprano.—3,15 a 3,45, Conferencia por el reverendo Sr. Brinvaes Bastri.—4 a 5, Concierto: órgano y mezzo-soprano.—6 a 6,45, Sesión para niños.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos. Conferencia por el doctor F. W. Crossley-Holland.—8, Programa misceláneo.—9,15, Discursos de lord Balfour.—9,35, Programa misceláneo (continuación).—10,10, Campaña de ópera. «El gallo de oro», acto tercero.

BIRMINGHAM (5IT), 475 metros.—3,30 a 4,30, Concierto.—5 a 5,30, Sesión femenina.—5,35 a 6,30, Sesión para niños.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos.—8, Concierto por la banda de las fuerzas de Aviación.—8,30, Sesión de canto por la soprano.—8,45, Banda.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

BOURNEMOUTH (6BM), 385 metros.—3,45 a 5,15, Concierto de trío. Conversación para señoras.—5,15 a 6,15, Sesión para niños.—6,15 a 6,45, Conferencia para estudiantes.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos. Conferencia por F. W. H. Peaty.—8,10, Noche dramática por la orquesta y voces.—9,15, Discursos de lord Balfour.—9,30, Selección de canciones por la soprano.—9,30, Campaña de comedia.—9,45, Canciones.—9,15, Discursos de lord Balfour.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

CARDIFF (5WA), 851 metros.—3 a 4, Concierto por la orquesta del Capitol Cinema.—5 a 5,45, Sesión femenina.—5,45 a 6,30, Sesión infantil.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos.—7,15, Conferencia por mister Don Jones. Concierto por la banda de Granaderos de la Guardia y contralto.—8, Canciones.—8,10, Banda.—8,41, Canciones.—9,15, Discursos de lord Balfour.—9,35, Banda.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

MANCHESTER (927), 375 metros.—12,30 a 1,30, Concierto.—3,30 a 4,30, Concierto de cuarteto.—4,45 a 6, Concierto infantil.—6 a 6,30, Sesión para niños.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos.—7,10, Conferencia por el doctor J. E. Myer.—8, Concierto por la orquesta y voces de barítono y tenor.—9,15, Discursos de lord Balfour.—9,35, Canto.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

NEWCASTLE (5NO), 400 metros.—3,45 a 4,15, Concierto y canto.—4,45 a 5,15, Conferencia para señoras.—5,15 a 6, Sesión para niños.—6 a 6,30, Conferencia para estudiantes.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos. Conferencia por el doctor F. W. Crossley-Holland.—8, Concierto por la orquesta y voces de contralto y tenor.—9,15, Discursos de lord Balfour.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

ABERDEEN (2ED), 495 metros.—3,30 a 5, Concierto de cuarteto y soprano.—5,45 a 6,30, Sesión para niños.—7, Boletín de noticias. Pronósticos meteorológicos.—8,30, Concierto por la orquesta.—9,15, Discursos de lord Balfour.—10,10, Acto tercero de «El gallo de oro».

ESPECTÁCULOS

PARA HOY

LATINA.—10,45, A campo traviesa.

APOLO.—10,30, La bejarana y El cuarto Pons.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—10,30, Variaciones, cinematógrafo y Banda Municipal.

(El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación.)

BALNEARIO DE LA MUERA

¿Por qué sus aguas hacen curas tan maravillosas? Por la composición de las mismas, clorurado sódico, iodurado arsenical, que combaten las enfermedades derivadas de anemia e impureza de la sangre. Hermoso clima. Gran Hotel, próximo a Bilbao

AGUAS DE CABREIRO

LAS MÁS LÚTICAS DE ESPAÑA. CALCULOS HEPATICOS Y NEFRITICOS, DIABETES, ARTRITISMO, ESTOMAGO

GRAN HOTEL EN EL BALNEARIO

DOTADO CON TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS Y HERMOSO PARQUE TEMPORADA OFICIAL: 15 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE INFORMES: CONDE DE ARANDA, 3, MADRID

HACE TRES MIL AÑOS

que se jugaba en China al Mah Jong, y hoy la moda ha resucitado este viejo juego, tan interesante como entretenido. Vea usted los preciosos modelos que ha recibido ASIN, en Preciados, 23. Instrucciones para el juego, ilustradas, y en español, a 1,50, más 0,30 para certificado.

BANCO DE ESPAÑA

29.º sorteo para la amortización de títulos de la Deuda al 5 por 100. Emisión de 15 de mayo de 1917, y 13.º para los de la Emisión de 26 de febrero de 1920

Debiendo acomodarse la amortización a lotes caales, corresponde amortizar en este trimestre, que vencerá el 15 de agosto próximo, la suma de un millón seiscientos sesenta y dos mil quinientas pesetas, por los títulos emitidos en virtud del real decreto fecha 10 de marzo de 1917, y seis millones cuatrocientas cuarenta y dos mil quinientas pesetas, por los emitidos en 26 de febrero de 1920, cuyos cuadros respectivos son los siguientes:

Emisión de 1917

SERIES	BOLAS ONCANTARADAS	TÍTULOS QUE REPRESENTAN	CAPITAL PESETAS NOMINALES	BOLAS QUE HAN DE EXTRAERSE	TÍTULOS QUE REPRESENTAN	CAPITAL QUE SE AMORTIZA PESETAS	A PAGAR POR INTERESES PESETAS	TOTAL INTERESES Y AMORTIZACIÓN PESETAS
A	3.849	384.900	192.450.000	7	700	350.000	2.405.625	2.755.625
B	8.658	865.800	216.450.000	14	140	350.000	2.705.625	3.055.625
C	8.650	865.000	432.500.000	15	150	750.000	5.406.250	6.156.250
D	4.176	417.600	52.200.500	7	70	87.500	652.500	740.000
E	1.924	192.400	48.100.000	3	30	75.000	601.250	676.250
F	962	96.200	48.100.000	1	10	50.000	601.250	651.250
	28.219							

LOECHES

(LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL

Indicible superioridad sobre todos los purgantes, por ser **ABSOLUTAMENTE NATURAL**. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Más de sesenta años de uso universal.—Depósito: Jardines 15, Madrid

PURGANTE

Biblioteca PATRIA

OFERTA VENTAJOSA

125 NOVELAS INTERESANTÍSIMAS
POR 215 PESETAS
Pagaderas en 18 plazos mensuales de 11,95
NOVELAS de autores tan eminentes como Pereda, Menéndez Pelayo, Villaespesa, Linares Rivas, Curro Vargas, Fernández-Florez, Díaz Caneja y otros muchos.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Remítase firmado a las Oficinas de la Biblioteca PATRIA. Fuencarral, 138.—MADRID

D. _____ de profesión _____
provincia de _____ domiciliado en _____
calle _____
núm. _____ desea adquirir 125 obras de Biblioteca PATRIA por 215 pesetas, pagaderas en 18 plazos mensuales de 11,95 pesetas.

NO VIAJEIS SIN LUZ

con una lámpara y pila eléctrica

LOT

tendrás luz clara al instante en cualquier lugar y sin peligro alguno de incendio

De venta en Madrid: F. RUIZ, Hortaleza, 66; CASA PARDO, Espoz y Yrujo, 6; F. GARAY, Carrera de San Jerónimo, 11; J. DUBAN LABAT, Barquillo, 26, y en Barcelona, CASA SUPREMA, Pelayo, 56.

COÑAC EXPLORADOR

Podid MARMOLÉS de BARCHETA

DEL MARQUES DE VALDERAS

DEPOSITOS:
BARCELONA, D. Andrés González Sinerro, París 193.
MADRID, D. Enrique Arzával, Concepción Jerónima, 6.
SEVILLA, D. Angel González Camacho, Rosolans, 43.
VALENCIA, Sres. Marco Pascual y Suay, Játiva, 10.

Alumbrado por gasolina

sin tubo ni mangullo, nuevo en España. Catálogo gratis. LUZ BRILLANTE. AMOR DE DIOS, 15, MADRID

DUBOSC OPTICO

GAFAS Y LENTES

con cristales finos para la conservación de la vista.

L. Dubosc-Optico
ARENAL, 21. — MADRID

SARNICIDA CESAR

INSTANTANEO DE EXQUISITO PERFUME. CUIDA ESPECIALMENTE LA MANO SIN DOLOR.

BARNICES

ESMALTES



PINTURAS

ALCANFOR

FABRICAS QUIMICAS

LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH, S. A.

SANTANDER

ANGEL RIPOLL

BATERIAS DE COCINA y baños de cine de todas clases y modelos. Precios muy económicos. MAGDALENA, NUMERO 27

VINOS Y COÑAC

Casa fundada en el año 1730

PEDRO DOMEQ

PROPIETARIA

de dos tercios del pago de Macharandú, viñedo el más renombrado de la región.

Dirección: PEDRO DOMEQ Y CIA., Jerez de la Frontera

AFETEISE CON VELVET

CON O SIN BROCHA

ENRIQUE DE LABUÑO

Empresa Reconvertidora

Navas de Tolosa, 5 MADRID

SACERDOTES

Sombreros pelo largo, 30 pzas. Vinda de Casas. Preciosos, 14

Centrales eléctricas - Sallos de agua - Motores Térmicos

Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbina hidráulica o de motores Diesel, Semi-Diesel o de gas. Líneas de alta y redes de distribución. Reformas de antiguas centrales eléctricas.

MOLINOS HARINEROS.—Instalación, reformas y adaptación al servicio de alumbrado, simultáneamente con el de molinización.

GRUPOS PARA RIEGOS.—MAQUINARIA EN GENERAL.

Podid datos y referencias a la S. E. de Montajes Industriales. Núñez de Balboa, 16, Madrid.

ES LA SALVACION DEL NEURASTENICO

Farabe Riche

MARCA REGISTRADA

EL JARRABE RICHE tomado en plena neurastenia o en un gran estado de debilidad, demuestra con sus efectos ser el más activo de las reconstruyentes.

FARMACIAS Y droguerías

LABORATORIO R. BESCANS. SANTIAGO.

Por 15 céntimos...

Ustedes mismos pueden mineralizar instantáneamente el agua de mesa, haciéndola alcalina y litinada, ligeramente gaseosa, digestiva, muy refrescante y agradable, aun siendo pura. Para ello, basta disolver en un litro de agua potable un saquito de

LITHINÉS

del

D. GUSTIN

Mineralizada el agua de esta forma, constituye el régimen indispensable para preservar de las enfermedades y curar las afecciones de los riñones, vejiga, hígado, estómago, intestinos

Con una caja de 12 paquetes, pueden obtenerse 12 litros de agua mineral.

Depositario único para España: Establecimientos DALMAU OLIVERES, S. A.
PASEO DE LA INDUSTRIA, 14. BARCELONA.
Y en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

LADRILLOS REFRACTARIOS

TUBOS DE GRES. Pacífico, 12

"EL DEBATE", Colegiata, 7

CULTIVE SU CEREBRO

Si Quiere Triunfar

Una hacienda puede ser muy grande y no producir nada porque no se la cultiva. Asimismo Ud. puede no ocupar el lugar que corresponde a su inteligencia si no la cultiva. No siempre triunfan los más inteligentes, pero, sí, triunfan siempre los que cultivan su inteligencia.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia cualquiera de los siguientes Cursos sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL.—Adquirir una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a leer con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para manejar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO.—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS.—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar. Un buen fotodrama se vende hasta en 5.000 dólares. Le ayudamos a vender sus trabajos en los Estados Unidos.

ADMINISTRACION GINETICA DE LA CIRCULACION DE DINEROS Y RESERVAS.—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más puede Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario, si sigue los métodos norteamericanos que enseñamos.

CURSO DE REDACCION.—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos, por poco que le siga su título, enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin complicaciones preparadas. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. Los precios son módicos y se pagan con facilidades al alcance de todos los bolsillos.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre _____
Apartado postal _____
Calle y Núm. _____
Ciudad y País _____

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

MUEBLES EL CENTRO

DE LUJO Y ECONOMICOS.—PLAZA DEL ANGEL, 4.
LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUEÑO

Anuncios breves y económicos

ALMONEDAS

ALMONEDA, elegante mobiliario, alcohol, comedor, despacho Renacimiento, 4 m a s objetos. Alfonso XII, 11.

ALQUILERES

EN MIRAFLORES de la Sierra se alquila precioso hotel sin estrenar, todo confort y casa de dos pisos, independiente, agua abundantísima. Dirección en dicho pueblo, Enriqueta Rodríguez.

SANTANDER, alquilo piso amueblado, temporada verano, tranvía puerta. Pilar R. Gómez. Doctor Madrazo, 12, tercero izquierda.

SEGOVIA alquilo piso amueblado, ómnico o seis camas. Plaza Mayor. Razón: Malena, 20, portería.

SE CEDE gabinete y alcohol amueblado a señora o señorita formal. Plaza de Lavapiés, 4, segundo izquierda.

AUTOMOVILES

JAULAS independientes para automóviles. Guzmán el Bueno, 21. Garage Madrid.

¡¡NEUMATICOS!! Bandajes Dunlop, Cord, Michelin Cable, Ajax. ¡¡Para comprar barato!! Casa Arndt, Génova, 4. Exportación provincias.

COMPRAS

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

¡¡COMPRO alhajas, dentaduras, oro, platino, plata. Plaza Mayor, 23 (segunda Ciudad Rodrigo), platería.

¡¡COMPRO toda clase mobiliarios completos, muebles sueltos, colchones, máquinas coser, escribir, cajas caudales, gramófonos, bicicletas, alhajas, objetos, Mateosanz, Linares, 22, Estrella, 10.

DEMANDAS

PRECISA muchacha, guisar y lavar. Inclúe sin buenas referencias. Poca familia. Herminia, 27, tercerc izquierda. De nueve a once.

ESPECIFICOS

REUMA. Cúrase rápidamente con Armaria Rubra. 1 peseta. Victoria, 8.

POMADA GERO. Cura úlceras, quemaduras, herpes, eczemas, grietas, sarna, piel.

OPTICA

NO DEMORE gastar lentes; use cristales Puntal Zeiss. Casa Dubosc, óptico. Arenal, 21.

PERDIDAS

EXTRAVI cantidad en billetes del Banco. Se ruega devolución y se gratificará. Valverde, 8, portería.

VARIOS

¡¡REUMATICOS!! El pérrico de Valles (Burgos) indica medio sencillísimo curar radicalmente menos de un mes.

CONSULTA enfermedades de estómago, hígado, intestinos. Carretas, 27.

CINEMATOGRAFO, selección Mavi. Películas especiales a base de arte y modernidad. Lepisto: Rodríguez San Pedro, 67, Madrid.

VENTAS

RELOJERIA Imael Guerrero. Composturas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Puentes, 11 (próximo Arenal).

CALZADOS. Especialidad para campo y playa; todas medidas. Argensola, 1.

ANTIGUEDADES, cuadros preciosos. Galerías Ferrerón, Cruzera del Este, 2 (Ventas).

PRECIOSO hotel, próximo a Metro calle Alcala, casa propia, habitaciones, gran jardín, terraza, vanda muy urgente en 13.000 duros. Hermán Cortés, 4, segundo; guiso, casa, Génova.